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Eduardo Cortés: "El cabeza de 
lista en Alcalá, muy conocido"

l l !

de tension y 
nerviosismo 

por la Guerra 
del Golfo

AUMENTARÁN LOS PROFESORES 
SUSTITUTOS EN ALCALÁ

HASTA 150.000
PTAS OF A HORRO 

SU INVERSION 
TSTA AQUI

EXPRESION DE TALENTO
Le ofrecemos toda una inversión con talento.

Su Peugeot 405, ahora, con un ahorro 
de 100.000 A 150.000 ptas., según modelo, si nos deja 

su coche usado a cambia Lo que estaba esperanda 
Venga a disfrutar el talento de una gran inversión.

S . A .
Ctra. de Barcelona, km. 29. *Tel. 882 06 43 

Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALÁ DE HENARES

su  concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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Tel. 889 79 04
Río Alberche, 4 

ALCATORRE

Tel. 881 43 36
Avda. Complutense, 73. 

PRYCONSA (Posterior)

EL Pollastre de Alcalá, S.L.

LA CRONICA
D E L  H E N A R E S
Semanario de información

Crisis del Golfo 

EL PROXIMO 
DOMINGO, UNDECIMA 
MARCHA A TORREJON

El próximo domingo se celebrará la 
“Undécima Marcha a Torrejón”, 

que si en otros años ha tenido como le
ma principal el desmantelamiento de la 
base y el ’no’ a la OTAN, este año se 
centra en el rechazo a la guerra del 
Golfo Pérsico.

Desde Alcalá, partirá de la plaza de 
Cervantes a las 11,30 horas, y está orga
nizada por los mismos grupos, práctica
mente, que participaron en la manifes
tación celebrada hace dos semanas, 
también contra la guerra.

Las organizaciones son Izquierda 
Unida, los sindicatos Comisiones Obre
ras, UGT (en principio, sí estaba pre
vista su participación), los grupos ecolo
gistas Arce y Cooperativa Ecologista 
Democrática, la Federación de Asocia
ciones de Padres de Alumnos, las aso
ciaciones de vecinos El Val, Cisneros y 
Cervantes, la Hermandad Obrera de 
Acción Católica, el grupo I Care y el 
Consejo de la Juventud.

Página 38

Alcalá!Enseñanza 

OCHO PROFESORES 
MAS PARA REALIZAR 

SUSTITUCIONES

T a semana pasada se reunieron el sub- 
•■-^director territorial de Educación en 
Alcalá de Henares, Miguel Angel Fer
nández, y el concejal/delegado de ense
ñanza, Urbano Brihuega, con los directo
res de los colegios públicos de Alcalá, lle
gándose al acuerdo de subir el cupo de 
sustitución del profesorado, para los ca
sos de bajas y ausencias, del 3% que hay 
actualmente a un 4%.

Esta medida supondrá pasar de 28 a 
36 profesores de sustitución, “en el plazo 
más breve de tiempo”, según manifestó el 
señor Brihuega, quien también ha afirma
do que sus gestiones “han fructificado en 
parte por la descentralización administrati
va de la subdirección en Alcalán.

Urbano Brihuega recalcó, además, la 
autonomía y rapidez para disponer de 
esos 36 profesores con que se va a contar 
a partir de ahora. El aumento tiene carác
ter experimental ya que se aplicará por 
ahora a este curso 90/9, aunque servirá de 
base para el futuro..

Página 35

Torrejón!Alcaldía 

PREOCUPACION POR 
ACCIONES VIOLENTAS 
DURANTE LA MARCHA

U l  Alcalde de Torrejón de Ardoz, Jo- 
-^-'sé Pina, ha manifestado su preocu
pación respecto a las posibles repercu
siones de índole negativa que pueda 
conllevar la celebración de la undécima 
Marcha a Torrejón organizada por la 
Comisión Anti-OTAN.

El evento venía teniendo lugar 
anualmente en el mes de abril, pero en 
esta ocasión se ha adelantado al día tres 
de febrero, “seguramente debido a la 
Guerra del Golfo Pérsico”, señaló el 
máximo representante del Ayuntamien
to.

Pina justificó su temor en el hecho 
de que la misma coincida con la festivi
dad conocida en la localidad como ’día 
de la tortilla4, que convoca a un impor
tante número de personas de la locali
dad, y en la observación del precedente 
reiterado de realización de actos vandá
licos por parte de grupos violentos de 
incontrolados que actúan una vez finali
za el acto.

Página 56

PRUEBELO AQ UI
Si quiere conocer una Gran Crea
ción, venga a conocer la gama 
Peugeot 605.
Tecnología, sofisticación, lujo y 
confort en todas las versiones de 
una gama que le hará vivir sensa

ciones inigualables. Venga a pro
barlo.

[ 1  PEUGEOT 605
LA GRAN CREACION

AUTO RALLYE ALCALÁ, S.A.

Ctra. de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43 
Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 

ALCALA DE HENARES

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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¿BUSCA VD. 
CALIDAD 
DE VIDA?

En ALCALÁ DE HENARES, 51 viviendas de 
lujo, 2.300 m2 de parque en el corazón de la ur
banización, y un gran centro comercial en el ac
ceso a la misma

Residencial Pastrana
A L C A I. A' H E N A R E S

CHALETS, JARDINES Y COMERCIOS 
INFORMACION Y VENTA 

EN LA PROPIA URBANIZACION
Ctra. de Pastrana P.K. 1,300 

Tel. 880 78 88

( ' / .  \ngel Martin Puebla. n" 2X 
(junio a la anligua cárcel de mujeres) 
I els : (*»l I) 22 5.» 72 - 1» I » 94
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CORREO DEL LECTOR

SITUACIÓN DE LOS APARCAMIENTOS 
DEL DISTRITO VII DE ALCALÁ

CONTINENTAL CAUCHO RECHAZA LA 
FUSION PROPUESTA POR PIRELLI

La Delegación Municipal 
del Distrito VII, de Alcalá de 
Henares, se felicita por la 
buena marcha del aparca
miento de Caballería Españo
la. Ya está formalizada la 
Junta de Propietarios y prác
ticamente se van solucionan
do los problemas surgidos. 
Por otra parte, ante las nume
rosísimas preguntas que nos 
hacen sobre la situación en la 
ejecución de los aparcamien
tos de la Avda. Complutense, 
denominados con los núme
ros I-II-III, queremos infor
mar a la opinión pública de lo 
siguiente:

La empresa Gestión de 
Aparcamientos, S.A., ha soli
citado ampliación del plazo 
de terminación, y se ha acce
dido al mismo, previo informe 
técnico, estableciendo la ter
minación de las obras 
30/III/91 para los aparca
mientos C-I y C-II y el 30 de 
abril para el C-III.

Las circunstancias que 
han rodeado la construcción 
de algún aparcamiento en 
concreto, por todos conoci
dos, hace que la fecha de ter
minación del Complutense II, 
sea la del 8 de enero de 1.991 
y la del Complutense III, la 
del 2 de agosto de 1.991 por 
los que las fechas solicitadas 
superan una prórroga de tres 
meses y diez días para el 
aparcamiento Complutense I; 
dos meses y veintidós días pa

ra el aparcamiento Complu
tense II y un adelanto de unos 
tres meses para el aparca
miento denominado Complu
tense III.

Dentro de las mínimas 
competencias que tienen atri
buidas las Delegaciones de 
Distrito, en Alcalá de Hena- 
remos, os aseguramos que ha
cemos cuanto podemos para 
solucionar las cuestiones y ur
gir a su más rápida termina
ción.

Respecto al aparcamiento 
denominado C-II, es decir, el 
conocido como el más cerca
no a SIMAGO, efectivamente 
va a realizar otra entrada de 
peatones, reivindicación tan
tas veces solicitada por los ve
cinos y la Delegación de Dis
trito. Es decir, habrá tres en
tradas de peatones, una por 
los pares de la Avda. Com
plutense, otra con la calle 
Murillo y una tercera por la 
calle Ribera.

Creemos que con esta in
formación, aprobada en la 
Comisión de Gobierno del 
pasado día 15 de enero, aun
que no sea lo suficientemente 
halagüeña, porque expresa un 
retraso, al menos queremos 
que aclare muchas dudas y 
preguntas que los vecinos se 
han venido planteando.

Gerardo Azañedo Concejal- 
presidente Distrito VII/AIca- 

lá de Henares

Tras finalizar los “pros” y 
los “contras” de la posible fu
sión, el Consejo de Adminis
tración y la Junta Directiva de 
Continental Caucho han re
chazado la fusión propuesta 
por la empresa multinacional 
Pirelli, lo que queremos dar a 
conocer a la opinión pública 
para aclarar los posibles ma
lentendidos que pudieran pro
ducirse en el curso de las ne
gociaciones.

-La fusión con Pirelli no 
ayudaría a Continental Cau
cho en la consecución de sus 
objetivos más importantes.

-En una fusión se produ
cen ciertos efectos sinérgicos, 
pero también conlleva un ries
go notable y una importante 
necesidad de inversión.

-Según la experiencia de 
Continental Caucho, es más 
que probable que cualquier 
grupo resultante de una fusión 
en la industria del automóvil 
sufra una merma en su venta 
total.

-La fusión no ayudaría a 
Continental Caucho a superar 
las dificultades que atraviesa 
actualmente la industria del 
neumático.

-La presente situación fi
nanciera y de mercado Pirelli 
empeoraría la capacidad cre
diticia y de pago de dividen
dos del grupo resultantte.

-La actuación de Pirelli no 
ha contribuido a crear un cli
ma de confianza, que hubiera

sido imprescindible en el com
plejo proceso de integración 
tras la fusión.

-Los representantes del 
personal de Continental Cau
cho han expresado su profun
da preocupación por la inci
dencia de una posible fusión 
con Pirelli, en las condiciones 
de las que se ha hablado.

-Pirelli valora su negocio 
de neumáticos de una manera 
muy optimista.

-Continental Caucho se en
cuentra, por sí misma, en una 
buena posición de partida pa
ra superar las dificultades del 
sector como organización in
dependiente.

Continental Caucho ha in
formado a Pirelli que no está 
interesada en continuar las 
conversaciones referentes a la 
fusión. No obstante, Continen
tal Caucho ha ofrecido estu
diar, conjuntamente con la 
empresa Pirelli, la posibilidad 
de obtener efectos sinérgicos 
a través de alguna forma de 
cooperación, lo que evitaría 
los riesgos inherentes a la fu
sión, obteniendo sin embargo 
mejoras en base a ese aludida 
y mutua estrategia de colabo
ración

Esta propuesta, sin embar
go, no ha merecido por el mo
mento gran interés por la otra 
parte.
Gabinete Relaciones Públicas 

de CONTINENTAL CAU- 
CHO/Torrejón

PREOCUPACIÓN POR EL ESTADO DEL 
PARQUE O’DONELL DE ALCALÁ

C.D.S. de Alcalá de Hena
res expresa su preocupación 
por el estado de deterioro que 
de una manera permanente se 
está dando en el Parque 
0 *000611.

Además de la suciedad, 
poco cuidado del ajardina- 
miento, el estado de las faro
las, caminos, bancos, etc., etc. 
es la poca utilización del mis
mo como lugar de esparci

miento, encuentro, ocio, de
porte, estudios, reflexión.

C.D.S. propone y así lo ha 
hecho repetidas veces por to
dos los medios que tiene a su 
alcance las siguientes medi
das:

-Solución inmediata de los 
pinos/árboles que se deterio
ran por enfermedades.

-Establecer campos de de
portes (polideportivos).

-Limpieza, ajardinamiento 
y ornamentación.

-Convertir el vivero en lu
gar de enseñanza, visita de es
colares, además del fin que 
actualmente cumple, que no 
es el más adecuado, ni reúne 
las condiciones que un vivero 
requiere.

-Señalar adecuadamente 
un recorrido para hacer gim- 
nasia-footing por el parque.

-Construir un túnel a tra
vés de la carretera de Dagan- 
zo, a fin de que ponga en con
tacto Parque O'Donell con las

Eras del Silo.
-Construir un templete 

que permita en fechas ade
cuadas dar conciertos.

C.D.S. seguirá insistiendo 
en la necesidad de establecer 
una biblioteca móvil en el 
Parque ODonell, bajo los cri
terios que establecimos en 
1.989, dicha biblioteca se esta
blecería en época de verano y 
sería rotante con otros par
ques y jardines más visitados.

Grupo Concejales del 
C.D^VAlcaló
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| A VUELAPLUMA

Juan-Pablo Mañueco

NI GOBIERNO NI OPOSICIÓN

E ^ste  gato de Felipe tiene las uñas 
rom as y hace tiempo ya que no 

caza ratones. La camada actual de 
ministros lleva al menos año y medio 
en estado de exposición permanente, 
al albur de una ligera brisa que llegue 
y les mueva los pedestales... Han so
plado verdaderos huracanes desde 
las últimas elecciones; pero, entre la 
cómoda mayoría parlamentaria y la 
indecisa voluntad del presidente, de
montre, que no hay forma de que al
cancen la merecida etapa del subsi
dio de jubilación, que están recla
mando a gritos casi todos y sólo ha 
conseguido uno, Guerra, el que me
nos lo ansiaba.
'EM día que la ministra “tartavoz”, 
-*-'Rosa Conde, convoque a la pren
sa para comunicarles la deposición 
del gabinete, sonará un suspiro de ali
vio universal por haberse logrado al 
fin la evacuación de esta crisis que 
tiene ocupado desde hace meses el 
vientre gubernativo. ¡Uf, si está cos
tando el actual desalojo de los intesti
nos del poder, y eso que hay compa
ñeros de cartera que no se hablan y 
fingen que no se conocen, pero nin
guno se decide a soltarse los intersti
cios de una vez...!
E s e  día, la ministra “tartavoz” se- 
-^ g u ro  que correrá a apuntarse a un 
curso de dicción, por si acaso es lla
mada de nuevo a tan altas misiones 
como ha venido desempeñando, visi
tará la geografía política canaria para 
intentar enterarse de la actualidad de 
las islas en esta ocasión, y se procura
rá ejemplares atrasados de la prensa 
española, al objeto de conocer lo que 
ha sido su etapa de gobierno, que con 
sus habituales ruedas de prensa se
manales no le ha quedado nada claro, 
f^osculluela, el simpático inaugura- 
^ d o r ,  vía helipuertos, de centíme
tros de carreteras, saldrá disparado a 
disfrutar de las magníficas autovías 
que dice habernos medio iniciado,

cuando ya en cualquier lugar de Eu
ropa se circula por autopista hasta 
para ir al lavabo

R
omero, el ministro agrícola, ten
drá que quedarse en su ámbito 
urbanita, porque la agricultura, al 

menos en el país castellano que le vio 
nacer, como no nos dan el subsidio 
andaluz, pues no admite ni un sólo 
puesto de trabajo umás”.
T os ministros económicos, no obs- 
-■-'tante, yo creo que podrán apun
tarse a algún Consejo de Administra
ción de alguna multinacional a la que 
hayan vendido el país a bajo precio, 
que es la salida natural de un ministro 
o concejal, de Lugo o de Alcalá, co
mo es sabido.
\ 7  a todo esto, ¿dónde encontramos 

el recambio, señores conciudada
nos y convotantes? ¿Alguien se cree 
que los chicos del PP, con toda la his
toria que ya arrastran detrás, pese a 
sus pocos años, van a suponer una re
novación veraz de la moral política y 
de la eficiencia administrativa de este 
país de tarambanas?
? Alguien conoce en qué extraños 

^zigzagueos anda embarcado el du
que vagabundo de Suárez, desde 
aquel 23/F de hace ya diez años, o 
por dónde puede salir en el hipotéti
co caso de que entrara en alguna coa
lición de Gobierno? 
p 1 n cuanto a An guita, secretario ge- 
-*-'neral de lo/que/fue/partido, apa
rece tan desorientado con el derrum
be ideológico de todo cuanto tuvo 
por referencias mentales, que lleva 
camino de convertir a su grupo en un 
variopinto conglomerado de actitu
des extraparlamentarias: vecinos, 
ecologistas, feministas, pacifistas, 
desplazados de diversa índole... Todo 
muy “extra...”.
T  o peor de tener una clase política 
-*-^como la que padecemos, es que 
uno nunca sabe a quién arrimarse, 
mecachis.

CONFID
Mucho se está comentando en círcu

los políticos y periodísticos de Alcalá de 
Henares el hecho sorprendente de que 
un medio escrito de la ciudad haya silen
ciado por completo a sus lectores una de 
las principales resoluciones, si no la más 
relevante, que tuvo lugar en el Pleno mu
nicipal de enero; teniendo en cuenta, 
además, que la noticia afectaba directa
mente a las relaciones institucionales del 
Ayuntamiento con la prensa de la ciudad 
y también con los ciudadanos.

Se trata de la reprobación del Gabi
nete de Prensa municipal, que fue votada 
unánimemente por todos los grupos de la 
oposición, PP, CDS e IU, por considerar 
que el Gabinete no está al servicio de la 
buena comunicación entre la institución y 
los alacalaínos, sino al servicio exclusivo 
del alcalde, y también por “intentar con
trolar por todos los medios a su alcance 
los medios de comunicación locales y  na
cionales con métodos poco democráticos”

LA CRÓNICA DEL HENARES, tal 
como consideró su obligación para con 
los lectores, informó puntualmente en su 
número del 18 de enero de lo sucedido 
en el Pleno, recogiendo luego las decla
raciones del Jefe del Gabinete reprobado 
y de un miembro de la oposición.

El silencio del medio escrito a que 
aludimos ha desatado todo tipo de espe
culaciones, entre las que no faltan las que 
hablan de connivencia. A este respecto se 
comenta que el Boletín Municipal, que 
también fue considerado por la oposición 
como de “utilización indebida” por parte 
del Gabinete de Prensa, realiza su com
posición en colaboración retribuida con 
dicho semanario. Demasiadas conciden- 
cias, pues, que dan pábulo a cualquier 
clase de opiniones. Los lectores juzgaran.

También se ha comentado esta sema
na en medios periodísticos las prácticas 
habituales del Ayuntamiento de Alcalá 
en materia de publicidad institucional (a 
la “pagada”, nos referimos, que la otra es 
más difícilmente controlable): mientras 
que a ciertos medios plenamente consoli
dados en Alcalá se les niega dicha publi
cidad, o se les destina alguna migaja “de 
pascuas a ramos”, a otros se les acarrean 
muy “pingües” y notables cantidades, que 
garantizan incluso sus cuentas a fin de 
mes.

Esta semana, por ejemplo, se ha apro
bado en comisión de Gobierno el presu
puesto publicitario del “Plan Verde” que 
aportará medio millón de pesetas, sólo 
por este concepto, a tres órganos infor
mativos de Alcalá (entre ellos, el semana
rio anterior), ignorando por completo a 
los restantes.
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CIAL
Un miembro de la oposi

ción nos comentaba que estas 
prácticas le parecían “algo 
enteramente al margen de la 
limpieza democrática, además 
de una vergüenza”', pero que 
no quería tirar más de la 
manta, “por temor a represa
lias”

Los hechos “pecuniarios” 
que se están produciendo no 
nos importan demasiado a 
quienes componemos la re
dacción de este periódico.

LA CRONICA DEL HE
NARES es un medio que ha 
apostado enteramente por la 
libertad y la independencia 
de todo poder político, y el 
anunciante particular, el que 
tiene que velar por la eficacia 
de su propio dinero, ya ha de
cidido elegir mayoritariamen- 
te a nuestro medio.

Lo que comentamos tiene 
que ver únicamente con la 
buena información de lo que 
ocurre que merecen nuestros 
lectores, y con unas pequeñas 
indicaciones sobre cómo se 
gestiona el dinero público en 
Alcalá, al menos en estos as
pectos.

El comentario que circu
laba en fechas pasadas sobre 
la posibilidad de que José 
María Benedicto ocupase la 
cabecera de lista por el PP de 
Alcalá en las municipales, es
tá siendo desmentido ahora 
por parte de fuentes popula
res, aunque otras inisisten en 
la viabilidad de su candidatu
ra. La solución, a finales de 
febrero, cuando se conozcan 
las listas.

Uno de los componentes 
alcalaínos del llamado "grupo 
de Valladolid" (por su afini
dad con Lope Huerta, Dele
gado en Castilla-León), José 
Luis Herrero, concejal de 
Medio Ambiente, ha desmen
tido los rumores sobre su di
misión. Aunque se da por se
guro que no entrará en la 
próxima lista del PSOE, al 
igual que otros dos miembros 
del grupo? Teodoro Sánchez y 
Teodoro Escribano.

EL PATIO

M. Vicente Sánchez Moltó

LAS AUTONOMICAS

mpeñado como está todo 
^ - 'e l  mundo -el político, se 
sobreentiende- en la discu
sión de las listas con las que 
concurrirán los diferentes 
partidos políticos a las elec
ciones municipales, parece 
que nadie se da o quiere 
darse cuenta de que el 26 de 
mayo los ciudadanos nos ju
gamos también los próximos 
cuatro años de la región. 
P ^ n tre  otras cosas, aquí veo 
-^-'yo precisamente el pri
mer y gran fracaso del Esta
do de las Autonomías y, más 
concretamente, de la Comu
nidad de Madrid: que su ra
zón de existir no ha sabido 
calar en los habitantes de es
ta recién estrenada región. 
Si preguntásemos al ciuda
dano de a pié qué es y para 
qué sirve la Comunidad a 
buen seguro que nos lleva
ríamos una gran sorpresa y 
es que muy pocos la entien
den como un camino para el 
autogobierno, viéndola ex
clusivamente -y no les falta 
razón- como un mero apén
dice o extensión del gobier
no central. En este estado, 
no resulta estraño que ni si
quiera los políticos y las gen
tes “politizadas” concedan a 
la convocatoria de unos co
micios de este tipo ni la más 
mínima importancia. Y sin 
embargo, la tiene y mucha. 
T^rueba feaciente de 

que el tema no in
teresa prácticamente 
a nadie es que ni si
quiera parece ser ob
jeto de dicusión den
tro del seno de las 
formaciones políticas 
locales. Todos vuel
can sus esfuerzos en 
conseguir el mayor 
número de concejales pero, 
según me cuentan, en ningún 
comité local se ha planteado 
la posibilidad/necesidad de 
que un hombre de la “tierra” 
entre a formar parte del par
lamente regional. Y eso, en
tre otras cosas, es indicativo 
de la limitada fuerza con que 
cuentan a la hora de defen
der los intereses del pueblo 
o ciudad al que pretenden 
gobernar dentro de sus res

pectivos comités provincia
les o regionales, algo que, 
me consta, no es privativo de 
uno u otro partido, sino que 
es una situación generaliza
da.
T ^ n  esta misma tribuna he 
-“-'escrito en varias ocasio
nes que el hecho de que Al
calá de Henares, con todo su 
nombre y sus más de 150.000 
habitantes censados, no 
cuente con ni un solo repre
sentante en el parlamento 
regional, desde mi punto de 
vista deslegitimiza a esta ins
titución. La actual ley electo
ral es injusta se mire por 
donde se mire; es cierto que 
el territorio es importante, 
pero también lo son -o debe
rían serlo- las personas. El 
arriacense cuando da su voto 
a una lista sabe que tanto en

el Congreso, como en el Se
nado, y no digamos en la cá
mara regional, va a tener vo
ces que defiendan los intere
ses de la provincia. El alca- 
laíno, como los de los otros 
183 pueblos que integran es
ta comunidad, no. Los nom
bres que encabezan las listas 
que se le presentan para el 
parlamento corresponden a 
hombres de “Estado” que, 
por lo general, viven en la 
“villa y corte”, que descono

cen la auténtica realidad de 
esta tierra y que, como mu
cho, sólo verán en persona el 
día que se acerquen a pedir
les el voto. Pero si esto es 
grave, más lo es en el caso 
de las elecciones autómicas. 
T T e  dicho y vuelvo a insis- 
-*-*-tir que no se puede de
jar la representatividad en 
manos del criterio particular 
de los partidos, que debe 
asegurarse mediante los me
canismos correspondientes, 
porque sino estamos “se
cuestrando” uno de los dere
chos fundamentales de cual
quier sistema democrático. 
Y la única manera de asegu
rarlo es diviendo la comuni
dad en varias demarcaciones 
electorales, cada una con su 
respectiva lista. En todas las 
ocasiones se me ha contest

ado diciéndome que 
para ello sería nece
sario realizar una 
reforma de la ley 
electoral y del esta
tuto de autonomía - 
¡como si ello fue im
posible!-, pero aho
ra compruebo con 
sorpresa que las di
ficultades desapare

cen cuando se trata de refor
marlos con el fin de hacer 
coincidir municipales y auto
nómicas en el mismo día.

7  lo más grave es que las 
A candidaturas para la Co

munidad ya se están confor
mando y ningún partido de 
Alcalá está haciendo nada 
por “meter” un hombre de 
aquí en las listas. Da la im
presión de que su horizonte 
no llegara más alia del Toro- 
te.

Los nombre que encabezan las 

listas que se le presentan para el 

Parlamento corresponden a 

hombres de  " Estado”, que por lo 
general viven en la Villa y  Corte
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JUBILADOS Y 
PENSIONISTAS

Ser pensionistas o jubilado no debe ser una pesadilla, sino todo lo 
contrario. Para ello, los poderes públicos han de crear las condiciones 

favorables para que esto pueda ser posible.

Las prestaciones sociales que jubi
lados y pensionistas perciben no deben 
considerarse una carga para la socie
dad, ya que antes cotizaon y contribu
yeron a las cargas de la Seguridad So
cial y del Estado para cuando llegase 
ese momento, beneficiarse de esas 
prestaciones sociales, que en la inmen
sa mayoría de los casos son insuficien
tes.

A los pensionistas y jubilados nadie 
les ha regalado nada, ya que al contra
rio, ellos tuvieron que levantar este 
país después de acabar la Guerra Civil, 
pasando penurias y estrecheces, con 
salarios de miseria que apenas daban 
para mal comer.

Ellos son los cimientos del nuevo 
Estado Español, a ellos les debemos lo 
que somos y sin querer hacerles la ros
ca, con devolverles parte de lo que 
ellos nos dieron, solamente cumplimos 
con parte de nuestra obligación, la otra 
por mucho que nos esforcemos jamás 
se la pagaremos.

SITUACION EN ALCALA

La situación de los pensionistas y 
jubilados de Alcalá de Henares no di
fiere de la del resto de España. En Al
calá, hay aproximadamente unos quin
ce mil pensionistas y jubilados de los 
que el 50% están organizados en clubs.

Son precisamente los que no lo es
tán, los que tienen más problemas, ya 
que el no estar organizado en ningún 
club se debe más a problemas de salud 
que al desinterés a no pertenecer a és
tos en la mayoría de los casos.

Infraestructura en clubs, residen
cias y Centros de Día:

Red de clubs: El Val: 1.016. Ma
nuel Azaña: 455. Cervantes: 1.132. Gil 
de Andrade: 1.004. Campo del angel: 
762. Los Pinos: 674. Reyes Católicos: 
828. María Zambrano: 699.

Estos datos son de diciembre de 
1.989. También existe un club de pen
sionistas y jubilados de la Caja de Aho
rros que debe estar en torno a los mil 
socios.

CENTRO DE DIA
Este centro pertenece al INSER- 

SO, y la consecución del mismo tiene 
una larga historia de lucha de los pri

meros pensionistas y jubilados que se 
organizarón nada más ser reconocidos 
los derechos de libre asociación, segui
da después por otros entusiastas jubi
lados y pensionistas que han tenido 
que bregar lo suyo hasta conseguir ver
lo inaugurado.

Este Centro de Día cumple las fun
ciones de club de pensionists y jubila
dos del Distrito I.

Está programado el hacer otro 
Centro de Día en el distrito VIII, en la 
finca de Los Güitos.

Estimo que sería conveniente ir 
programando otros dos. Uno en la zo
na del Val y otro en la de Reyes Católi
cos. La razón no es otra que la de con
seguir que las personas mayores que 
viven solas, tengan la posibilidad de 
pasar el día en estos centros rodeados 
de amigos sin tener necesidad de te
nerse que preocupar de hacerse las co
midas y por la noche poder estar en 
casa.

Eso evitaría el que muchas de estas 
personas tuviesen que recurrir a tener
se que ir con los hijos, si los tienen, o el 
tenerse que ir a una residencia.

RESIDENCIA DE ANCIANOS
En Alcalá contamos con dos resi

dencias, una de la Seguridad Social y 
otra en la Comunidad Autónoma de 
Madrid.

Reconozco la labor social que cum
plen, y no sé si algún día tendré que re
currí a ellas para mí cuando llegue a 
ser mayor, o para algún familiar, sin 
embargo no me agradan, me parecen 
aparcamientos de personas mayores, 
con todos los respetos a las personas 
que escogen esta alternativa por volun
tad propia o por las circunstancias que 
le obligan a coger esta opción.

Pienso que habría que ir a poten
ciar a que las personas mayores se 
quedarán a vivir el resto de sus días, en 
sus viviendas habituales, siempre claro 
está en unas condiciones dignas.

Para ello, habría que rehabilitarles 
sus viviendas, si éstas se encontrasen 
en mal estado, para lo cual se busca
rían las formulas que fuesen necesa
rias.

También habría que potenciar co
mo ya he dicho antes los Centros de 
Día y sobre todo el hacer un buen pro
grama de Ayuda a Domicilio. Sincera
mente pienso que este sistema sería

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

Joaquín Arias Abengozar

más económico y mucho más social.

SERVICIOS SANITARIOS

Sería conveniente que las personas 
mayores tuviesen una atención sanita
ria adecuada, huyendo siempre que 
fuese posible de los medicamentos, 
pues no siempre esto es lo mejor para 
la salud. El hacer ejercicio, gimnasia 
de mantenimiento, paseos prolongados 
por zonas de interés, paseos por el 
campo, potenciar la atención sanitaria 
preventiva a través de geriatras y espe
cialistas en el tema, es algo a tener muy 
en cuenta.

Tampoco habría que olvidar el re
comendarles una buena dieta alimen
taria, en bebidas y sobre todo en el 
consumo de tabaco.

En todo esto debe jugar un papel 
muy importante los familiares que con
viven con éllos y sino lo tuviesen, los 
agentes de ayuda a domicilio.

AYUDA A DOMICILIO

Este servicio no debe ser dirigido 
solamente a pensionistas y jubüados, 
ya que hay personas y familias que por 
diversas circunstancias tienene necesi
dad de demandar este servicio. Sin em
bargo, este servicio debe ir dirigido es
pecialmente a este sector de la pobla
ción, sobre todo a los más desvalidos 
físicamente.

Este debe ser uno de los “servicios 
estrella” de los servicios sociales. No 
hay que olvidar que los tiempos que 
corren son los de la disgregación fami
liar por multiples motivos lo que deja 
en inferioridad de condiciones para 
hacer frente a la vida a los sectore más 
débües física y económicamente.

No es prácticamente la solidaridad 
el norte del nuevo sistema universal, el 
personalismo y el imponerse al más dé-

Pasa a página siguiente
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bil a costa de lo que sea, es lo que se im
pone en las nuevas formas de vivir. Por 
eso desde un punto de vista solidario y de 
izquierdas hay que potenciar aquellas 
medidas que vayan encaminadas a que las 
personas no se sientan solas y olvidadas 
del resto de los ciudadanos, cuando las 
circunstancias son adversas.

PENSIONES Y PRESTACIONES 
SOCIALES

No ha sido el Gobierno Socialista, a 
diferencia de lo que se esperaba cuando 
tomó posesión en 1.982 sensible a la nece
sidad que tenían y siguen teniendo nues
tros pensionistas y jubilados de tener unas 
pensiones dignas que les sacara de la in
digencia en lo que muchos estaban y 
otros siguen estando.

A decir verdad algo se ha avanzado, 
pero conviene preguntarse a que precio. 
Conviene tener presente la reciente histo
ria y pronto caeremos en la cuenta que 
para avanzar lo poco que se ha avanzado 
en esté tema ha sido necesario que los 
sindicatos convocasen “dos huelgas gene
rales”.

La del 20 de junio de 1.986 convocada 
por CC.OO. en contra precisamente del 
recorte de las pensiones y la del 14 de di
ciembre de 1.988 convocada por CC.OO. 
y U.G.T. en donde sus dos temas centra
les eran el empleo juvenil y las pensiones.

Conviene recordar de vez en cuando 
cual era la actitud del Gobierno Socialista 
en las vísperas de esas dos huelgas gene
rales, conviene recordarlo.

Después, pasito a pasito, mucho más 
despacio que las subidas de los altos man
dos de la Administración y del Ejército, y 
sobre todo de la ayuda a los Centros de 
Enseñanza Religiosa, el Gobierno del 
PSOE va soltando alguna que otra miga
ja, manteniendo con pensiones de miseria 
a millones de pensionistas y jubilados, en 
toda España, y que sobre todo en las 
grandes ciudades les hace la vida imposi-

Luego les arreglan con cuatro excur
siones y cuatro fiestas, que se las mere
cen, que se las hacen con su dinero, que 
no se las regala nadie, que tienen derecho 
a ellas, y que está muy bien que se las ha
gan. Pero con el corazón, con el sentido 
de devolver un poquito de lo mucho de 
lo que nos dieron y no solamente con el 
ánimo de comprar votos y voluntades que 
es lo que verdaderamente les hacen.

El Gobierno Socialista tiene “una 
asignatura pendiente” con nuestros pen
sionistas y jubilados, que yo temo que ja
más apruebe.

En mi ánimo y en el de muchos hom
bres y mujeres de izquierdas, está como 
primera “asignatura” si algún día llega
mos a gobernar este nuestro querido y 
amado país, el devolverles lo que es suyo, 
lo que ganaron con sudor y esfuerzo, el 
poder vifir de forma digna con unas pen

siones con las que puedan hacer frente a 
la vida, durante los días que les reste de 
vida, de forma más holgada de lo que han 
podido hasta ahora.

TRANSPORTE PUBLICO

Tal vez sea este el campo en donde 
más se haya avanzado, aunque es precios 
el mejorar horarios, frecuencias, itinera
rios, condiciones de los autobuses, acon
dicionando éstos no solamente para nues
tros pensionistas y jubilados, es que hay 
personas que vienen con niños o de ha
cer la compra y tienen muchas dificulta
des, es que hay personas minusvaídas que 
tienen necesidad de utilizar estos servi
cios públicos, es que hay personasque sin 
ser minusválidas tienen grandes dificulta
des para acceder al uso del transporte co
lectivo, sea público o privado, urbano o 
interurbano.

OCIO Y CULTURA

Están muy bien las excursiones, está 
“requetebién” el celebrar bailes y fiestas, 
está muy bien echar la “partidita” con los 
amigos y amigas, son muy “bonitas” las 
clases de danza, son “chulísimas” las acti
vidades manuales, es maravilloso el cele
brar semanas de la Tercera Edad, donde 
se proyectan buenas películas, obras de 
teatro, zarzuelas, etc. Pero sería conve
niente el dar charlas y conferencias más a 
menudo sobre temas de interés como sa
lud, medio ambiente, problemas interna
cionales, nacionales, política social, etc.

PARTICIPACION

El ser pensionista o jubilado no debe 
ser obstáculo para que como ciudadano

se siga participando en la vida social de 
cada pueblo o ciudad si cabe con más in
tensidad que cuando se estaba en activo 
ya que se cuenta con más tiempo libre, a 
no ser que por problemas de salud u otras 
circunstancias ño sea posible.

Es conveniente no romper radical
mente con el modo de vida anterior y so
bre todo seguir siendo util ante y para los 
demás.

REGLAMENTO DE LOS CLUBS DE 
PENSIONISTAS Y JUBILADOS

El actual reglamento de Régimen In
terior de los Clubs es obsoleto y no se co
rresponde con los tiempos que corren por 
lo que sería conveniente que se abriese 
un debate en dichos clubs sobre dicho do
cumento en la idea de mejorarlo ya que el 
actual sólo habla de junta directiva y so
bre todo de faltas y sanciones para los so
cios.

Sería conveniente que el grueso del 
próximo reglamento de regimen interior, 
hablase más de derechos de los socios, ya 
que bastantes obligaciones han tenido du
rante toda su vida.

Para terminar les sugiero este decálo
go:

1. - Negaros con todas vuestras fuerzas 
a ser ignorados

2. - Vivir vuestra vida sin complejos de 
vejez

3. - Negaros a ser “inutilidades venera
das”

4. - Recordad el 20 de junio de 1.986 y 
el 14 de diciembre de 1.988

5. - La pensión no es caridad y mucho 
menos algo a agradecer a nadie.

6. - Defender los derechos que con 
tanto esfuerzo habéis conseguido

7. - Mostraros utiles y no os despren
dáis de vuestras legitimas añoranzas.

8. - Participar en la gestión de los cen
tros en donde hacéis vuestra actividad o 
disfrutáis de vuestro ocio.

9. - Participar en la vida política y so
cial de nuestra ciudad. Merece la pena.

10. - No esperes a que todo lo arreglen 
los demás. Cuando se lucha por algo y se 
consigue, se siénte una satisfacción difícil 
de describir.
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El Alcalde de Alcalá 
ÚLTIMA NOTICIA

Florencio Campos Corona 
Alcalde de Alcalá de Henares

HOMBRES A CUATRO 
RUEDAS

T X ay imágenes que siem- 
•■■■^•pre me producen un 
gran impacto. Una de ellas 
es aquella escena de la pelí
cula Tristana, de Luis Bu
ñuel, en la que Tristana en 
silla de ruedas, recorre la 
calle, empujada por Don 
Lope, y se cruza con muje
res que empujan carritos de 
niño. Es una escena intensa 
y provocativa que, siempre 
que vuelvo a ver la película, 
me aturde y me hace pen
sar.

Sin embargo, se trata de 
una película. La verdad, 

sin embargo, es que las es
cenas de la vida real suelen 
producir un impacto más 
fuerte y tienen más espesor 
emocional. Quiero contar 
una, algo buñuelesca, de la 
que me acaba de dar testi
monio un amigo mío.
—Alcalde -me dijo-, ese co

che está mal aparcado. 
¿Por qué no se lo lleva la

e
l?
ra un coche deportivo 
estacionado en una es

quina. La expliqué que, ge
neralmente, las grúas muni
cipales siguen la política de 
llevarse en primer lugar los 
coches que producen más 
inconvenientes para la cir
culación: estacionados en 
doble fila, Impidiendo el pa
so, cosas así.
m¿Es que no tiene igual im

portancia la molestia que 
se le produce al peatón, que 
no puede cruzar tranquila
mente la calle? -me pregun
tó.
—Hombre, sí, pero... -le res-

£
>ndí-.
a verdad era que, aun
que un poco de lado, los 

peatones podían cruzar. 
Entonces me explicó su pe

queña historia: Mi amigo, 
un hombre joven, se declaró 
objetor de conciencia y aho
ra está realizando la presta
ción social sustitutoria. En 
su caso, ésta consiste en 
ayudar a un muchacho pa
ralítico, lo que significa que 
salen juntos con mucha fre
cuencia, siempre con el in
cómodo carrito.
—"No sé si te has dado 

cuenta -me decía-, pero 
por donde pasa bien una 
persona, a lo mejor no cabe 
un carrito. Así que el im
bécil que aparca en la es
quina, nos está cerrando el 
paso. No te puedes ni ima
ginar las distancias que he 
tenido que recorrer a veces 
para encontrar un hueco

B
i poder cruzar la calle", 
e pronto, compartí la 
rabia de mi amigo. Por 

el lugar en el que estaba in
correctamente estacionado, 
era evidente que el conduc
tor del automóvil estaba to
mando el aperitivo, fiel a la 
arraigada costumbre de no 
pensar nada más que en sí 
mismo: “sólo será un cuarto 
de hora y aquí no molesta a 
nadie...”.
CJin embargo, la imagen 
^ d e  mi amigo, empujando 
a un muchacho en una silla 
y recorriendo largas distan
cias para que semejante su
jeto pudiera tomarse a gus
to el vermut, me pareció ins
tantánea, escandalosamente 
expresiva.

Así es como lo creo: hay 
que respetar las leyes, 

todas las leyes. Pero sobre 
todo, por encima de todo, 
hay que respetar a los de
más, hay que poner la men
te en algo distinto de uno 
mismo.

UNIÉNDOSE AL DÍA ESCOLAR MUNDIAL 
DE LA PAZ Y LA NO VIOLENCIA

EL COLEGIO HENARES 
CELEBRO SUS “SEGUNDAS 

JORNADAS POR LA PAZ”

El colegio Henares ha ce
lebrado ayer y anteayer sus 
“2* Jornadas por la Paz” con 
numerosas actividades que 
han implicado al alumnado y 
al profesorado, en el día que 
se conmemora la figura del 
Mahatma Gandhi, el líder 
hindú que llevó a su país a la 
independencia en 1949 sin ab
dicar de su defensa de los mé
todos no violentos, a la vez 
que mantuvo una lucha activa 
por sus ideales, sin justificar 
nunca un fin a través de me
dios que se valiesen de la vio
lencia física, síquica y social.

Con estas jornadas, profe
sores y escolares quieren per
seguir varios objetivos, como 
son valorar la paz como mejor 
y más feliz que la guerra, con
cienciarse del valor de la paz 
para todos, declarar que la 
guerra nos afecta aunque no 
la queramos, que se debe 
construir la paz, a la vez que 
reflexionar sobre las posibles 
soluciones no violentas a los 
conflictos que con frecuuen- 
cia se dan en la vida cotidiana, 
en la familia, trabajo, etc. Pa
ra ello han indicado tres le
mas: “La paz es mejor y más 
chachi que la guerra”, “Si 
quieres la paz... prepara la 
paz”, y el título de la famosa y 
nada trivial canción de John 
Lennon “Dad una oportuni
dad a la paz”.

Mural de guerra y paz

Mientras en los días pre
cedentes, los alumnos y profe
sores han preparado un mural 
con motivos plásticos sobre la 
guerra y sus consecuencias, 
con dibujos, recortes de pe
riódico, fotografías, etc., así 
como debates sobre la paz, el 
jueves los alumnos se han de
dicado a la lectura de poemas, 
eslóganes y cuentos inventa
dos por ellos mismos, a la dis

cusión de opiniones sobre es
te tema, a escuchar canciones 
que abundan en el motivo de 
la paz, al igual que han reali
zado actividades plásticas, co
mo pegatinas, ’collages’, rótu
los y dibujos imaginativos y así 
por el estilo.

También han hecho un 
concurso de dibujos y poemas 
escritos sobre palomas de pa
pel, para después recortarlas 
y pegarlas sobre el mural de la 
guerra; han pintado globos 
con mensajes de paz y pancar
tas, y han confeccionado dis
fraces y paneles para llevar 
después sobre los hombres 
como "alumnos-anuncio".

Manifestación

Por otra parte, el jueves 
por la. tarde se realizó una 
manifestación en el patio del 
colegio, con gran asistencia de 
alumnos y profesores (950 y 
40 respectivamente, en total).

Durante la manifestación 
cubrieron el mural de la gue
rra con numerosas fotogra
fías, dibujos, rótulos y pinta
das hasta convertirlo en un 
mural por la paz. Igualmente, 
arrojarton a la basura todo ti
po de dibujos, objeto y jugetes 
de carácter bélico.

Finalmente, se leyeron 
poemas en público, aprove
chando el sistema de megafo- 
nía, realtivos a la paz y a la 
fraternidad, acompañados de 
canciones sobre el mismo te
ma, a la vez que se corearon 
consignas pacifistas. La jorna
da concluyó cantando todos 
juntos "El himno a la alegría" 
y la canción "viva la gente".

Como resultado de estas 
acciones que redactó un ma
nifiesto titulado "Henares por 
la paz", en el que se habla de 
solucionar los conflictos por 
el diálogo y con medidas no 
violentas".
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SUPONE UNA SUBIDA DEL 3 AL 4%

HABRÁ OCHO PROFESORES MÁS PARA 
SUSTITUIR LAS AUSENCIAS Y BAJAS EN EGB

SE HA FORMADO UNA COMISIÓN DE SEGUIMIENTO DEL ABSENTISMO

La semana pasada se reu
nieron el subdirector territo
rial de Educación en Alcalá 
de Henares, Miguel Angel 
Fernández, y el rancejal/de- 
legado de enseñanza, Urba
no Brihuega, con los directo
res de los colegios públicos 
de Alcalá, llegándose al 
acuerdo de subir el cupo de 
sustitución del profesorado, 
para los casos de bajas y au
sencias, del 3% que hay ac
tualmente a un 4%.

Esta medida supondrá 
pasar de 28 a 36 profesores 
de sustitución, uen el plazo 
más breve de tiempo”, según 
manifestó el señor Brihuega, 
quien también ha afirmado 
que sus gestiones uhan fructi
ficado en parte por la descen
tralización administrativa de 
la subdirección en Alcalá

Urbano Brihuega recal
có, además, la autonomía y 
rapidez para disponer de 
esos 36 profesores con que 
se va a contar a partir de 
ahora. El aumento tiene ca
rácter experimental ya que 
se aplicará por ahora a este 
curso 90/91, aunque servirá 
de base para futuras mejoras 
en el sistema de sustitucio
nes.

Comisión de 
seguimiento de bqjas

Por otra parte, se ha for
mado una comisión de segui
miento de las sustituciones 
de los profesores en el área 
de Alcalá de Henares, que 
estará formada por el conce
jal de Educación, un inspec
tor técnico y dos directores 
de colegios.

Según el concejal Brihue
ga, el procedimiento se sim
plificará al máximo “para evi
tar contradicciones” a la hora 
de realizar de forma eficaz 
las sustituciones, por medio 
de tramitar la baja de forma 
urgente y comunicando por 
teléfono la fecha de incorpo
ración del sustituto. Se espe
ra con* esta medida obtener

un mayor grado de eficacia 
docente.

Sustitutos adscritos 
a doce colegios

En la misma reunión 
también se concretaron los 
centros de adscripción de los 
profesores sustitutos, siendo 
doce colegios repartidos en 
los ocho distritos, de forma 
equidistante del resto de 
centros escolares.

Los doce centros donde 
estarán situados estos profe
sores serán Cardenal Cisne- 
ros, Puerta de Madrid, San
tos Niños, Reyes Magos, 
Luis Vives, Iplacea, Zulema, 
El Val, Juan de Austria, 
Daoiz y Velarde.

En cuanto a la ausencia 
de un profesor en el colegio 
Iplacea desde hace cuatro 
meses, noticia que recogió 
LA CRONICA DEL HE
NARES la semana pasada el 
concejal ha afirmado que es
to no era exacto, sino que el 
profesor ha estado ausente 
por acudir a la consulta de 
su médico de forma intermi
tente y sin llegar a pedir la 
baja, la cual ha solicitado ha
ce escasos días y siendo sus
tituido. “La única baja que 
no se ha cubierto ha sido la 
de una profesora, por enfer
medad, desde el pasado día 
14".

A este respecto, la presi
denta de la APA, Mari Car
men Rivera, se ratifica en la 
versión que recogía nuestro 
semanario, pero refiriéndose 
no a este profesor al que alu
de el señor Brihuega, sino de 
una profesora que se ausen
tó repetidamente por moti
vos de depresiones nerviosas

En cuanto a la queja de 
la Asociación de Padres de 
Alumnos acerca de las tres 
profesoras embarazadas, que 
dentro de dos o tres meses 
darán a luz y comenzarán su 
permiso por maternidad, Ur
bano Brihuega señala que 
ual ser una baja larga, no sur-

Urbano Brihuega

girá ningún problema y  serán 
sustituidas en su momento”. 
De todas formas, en la Aso
ciación de Padres temen que 
haya problemas, "ante la falta 
generalizada de profesores 
sustitutos", además de que 
una de las profesoras emba
razadas es sustituía de otra 
que se incorporará el próxi
mo lunes.

La profesora que se in
corpora ha estado realizando 
un curso musical, del que da
rá clases prácticas en otras 
clases y cursos que no son el 
suyo, por lo que necesitará 
una sustitución parcial. El 
subdirector territorial ha in
dicara a la APA que su sus
tituía permanecerá otro mes 
en el colegio, suscitándose 
de nuevo la necesidad de 
sustituir parcialmmente a la 
profesora citada, según afir
man los representantes de la 
APA.

El colegio Iplacea tiene 
21 aulas y 24 profesores, y el 
colegio Zulema, donde tam
bién se ha producido una 
sustitución tras dos semanas 
de ausencia de una profeso
ra, cuenta con 30 aulas, cinco 
de ellas de preesralar, y 36 
profesores. A cada clase co

rresponde un profesor, aun
que en el último ciclo cada 
curso cuenta con un prome
dio de dos profesores.

Padres regulando el tráfico

Por otro lado, la conceja
lía va a realizar próximamen
te un plan de educación vial, 
al igual que el año pasado, 
en el que se cuenta con la 
participación de los padres 
de diez o doce colegios de 
los distritos III, IV, V y VI. 
“En la regulación del tráfico 
debemos participar todos” 
señala el concejal de Educa
ción, Urbano Brihuega.

Por ello una de las ideas 
que se propondrán durante 
esta campaña de educación 
vial será la de que los pro
pios padres participen en la 
regulación del tráfico a la sa
lida de las escuelas, al estilo 
de varios países europeos y 
de Estados Unidos, con pe
tos reflectantes y señales de 
mano, de STOP concreta
mente.

Y en esto, llegó la sustituta

Por otro lado, la profeso
ra sustituta que demandaba 
la Asociación de Padres en 
el colegio Iplacea y que con
dujo a un conato de encierro 
en la subdirección territorial, 
según informó LA CRONI
CA, tenía que haber llegado 
el jueves de la semana pasa
da, según las promesas reali
zadas. Sin embargo, esta in
corporación no se produjo, 
por lo que la APA se reunió 
el martes pasado, con la in
tención de ir a una “huelga 
general del alumnado”.

Sin embargo, mientras la 
reunión se desarrollaba, se 
presentó la tan esperada 
profesora para informar que 
se incorporaba al día si
guiente.

F.R.
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LOS CAUCES DE 
PARTICIPACIÓN (y II)

Continuando con su exposición sobre los modos 
de lograr una verdadera participación ciudadana, el 
articulista comenta la contradicción en que a veces 

se  incurre, al intentar sustituir los cauces 
electorales de participación por otros que, 
supuestamente, parecen más avanzados.

'D o r  ejemplo, ninguna ley 
-*• ni ningún reglamento 
capacita ni al alcalde ni al 
pleno para convocar refe
rendum alguno. Eso está re
servado en la Constitución 
al presidente del Gobierno, 
y, lo que es más grave políti
camente para quien lo sus
tente, con esta contradic
ción niega "de facto" la par
ticipación que antes garan
tizaba.
F s  una contradicción que 
-■-'viene a incidir en el des- 
cédito de mensajes que da
mos a los ciudadanos quié
nes detectarán esa falta de 
rigor que, en otra ocasión 
hemos anunciado. La políti
ca sectorial quedará refleja
da en el programa electoral 
primero y en el de gobierno 
después. La forma/manera 
que cada delegación planifi
que y programe su departa
mento con conocimiento y 
aquiescencia de la Comi
sión y del Pleno tendrá co
mo objetivo mejorar en to
dos los aspectos: en el servi
cio, en la economía, en el 
tiempo, etc.
T  os dirigismos estalinia- 
-■-'nos ya han pasado de 
muro.
TC^s necesario, sí, un regla- 
-®-'mento interno de fun
cionamiento que recoja las 
programaciones de cada de
legación, ajustadas al presu
puesto que asigne la Conce
jalía de Participación Ciu

dadana, en el ámbito de sus 
competencias, etc., etc.; hu
yendo de burocracias, foto
copias, escritos firmados 
con copia, órdenes del día 
de Comisiones por triplica
do.
THodo esto no hace sino 
-*■ dificultar, retrasar, con
fundir,. despistar, desinfor
mar. No, no, es todo mucho 
más simple: Gobierno que 
gobierna, oposición que 
controla los órganos de Go
bierno, con sus competen
cias claramente definidas, 
alcalde y pleno. Después las 
organizaciones sectoriales 
que dinamizan la vida ciu
dadana encauzando las pro
puestas, los documentos de 
trabajo y propuestas elabo
radas para mejorar, cam
biar las que dimanan del 
Ayuntamiento. Me estoy re
firiendo a APAS, Asociacio
nes de Vecinos, Organiza
ción de Consumidores y  
Usuarios, Partidos Políticos, 
Sindicatos, Organizaciones 
Empresariales, etc., etc.
C¡i empleamos el racioci- 
^ n i o  en la discusión de 
nuestras discrepancias y 
aceptamos el razonamiento 
como método no será difícil 
ponernos de acuerdo en la 
diferencia de matices, algu
nos tan importantísimos que 
pudieran enconarse, en 
conseguir una ciudad más 
habitable, la ciudad que 
queremos.

CAMPAÑA *91 DEL PLAN VERDE

SIETE MILLONES PARA LA 
CON CIEN CIACION 
MEDIOAMBIENTAL

Más de siete millones de 
pesetas es la cantidad presu
puestada y que aprobó la co
misión de Gobierno de esta 
semana con el fin de concien
ciar a los ciudadanos en cuan
to a la importancia de cuidar 
mejorar la relación con el me
dio ambiente, a través de una 
serie de actos que constituyen 
la campaña de este año den
tro del Plan Verde, el cual tie
ne carácter cuatrienal.

Estos actos se desarrolla
rán a lo largo de los meses de 
febrero, marzo, abril y mayo.

La campaña tendrá su vér
tice en la celebración festiva 
del Día del Arbol, en el par
que de la Casa de la Juventud, 
en la que el alcalde y otras au
toridades municipales planta
rán un alcornoque como fina
lización de la campaña de 
plantación de cien mil árboles 
en la ciudad y su entorno que 
ha desarrollado el Plan Verde 
en sus cuatro años.

Cada veinticinco mil árbo
les se ha plantado un árbol 
como hito simbólico, y hasta 
ahora han sido ejemplares de 
olivo, algarrobo y quejigo en 
las plazoletas del parque 
O’Donell. En el Día del Arbol 
también se entregarán las me
dallas y premios a los partici
pantes y ganadores del cuarto 
concurso de este área, en las 
modalidades de dibujo, comic 
y relato corto.

Igualmente se entregarán 
los diplomas a los ganadores 
del III Concurso de Embelle
cimiento de Espacios Natura
les y Urbanos, cuyos premios 
están dotados con un millón 
de pesetas, además de gastar
se medio millón de pesetas en 
la publicidad del concurso. El 
Día se clausurará con el lan
zamiento de un globo aerostá
tico, si el tiempo acompaña y 
no lo impide como el año pa
sado, cuando llovió.

Además, se distribuirán de 
forma gratuita pegatinas, car
teles y plantas entre los visi
tantes. Las actividades de ani
mación de los asistentes esta
rán a cargo de una entidad 
que contará con la colabora

ción de los grupos juveniles 
de Alcalá. Para el Día del Ar
bol se han presupuestado 
1.200.000 pesetas.

Plantas y dípticos

En la campaña también se 
incluye la poda del arbolado, 
los trabajos de mantenimiento 
de las márgenes del rrío He
nares, la plantación de árbo
les y retamas en la ciudad y en 
el parque natural, el 16 de 
marzo, a las diez de la maña
na. A este día se invita a los 
ciudadanos y se contará con 
la participación de los miem
bros de la corporación, a los 
que se avituallará de migas y 
refrescos.

En el mes de abril también 
se realizará una senda ecoló
gica, se editará un díptico y un 
tríptico de concienciación ciu
dadana, y un cartel de la cam
paña del Plan Verde (esto en 
marzo), ¡unto con una marcha 
en bicicleta. Una carroza/au- 
tobús equipada con megafo- 
nía dará publicidad a los actos 
que se vayan a desarrollar du
rante marzo y abril, llevando 
diversas muestras de plantas y 
arbustos.

En la campaña de educa
ción medioambiental se lleva
rá a los colegios a visitar el 
parque natural, se harán los 
concursos escolares y se ha
rán exposiciones en los cole
gios, además de entregarse 
miles de plantas a los partici
pantes, para lo que existe una 
partida de 700.000 pesetas.

Para promocionar el Plan 
Verde, el Ayuntamiento ha 
destinado medio millón de 
pesetas en tres medios de co
municación locales. En total, 
son 7.120.000 pesetas, que 
aportan las concejalías de 
Medio Ambiente y Participa
ción Ciudadana. El grupo mu
nicipal de Izquierda Unida ha 
criticado este gasto, al consi
derarlo excesivo y dedicado a 
propaganda del equipo de go
bierno.
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Gerardo Azañedo Sanz

DESDE EL CENTRO

PONGAMONOS DE ACUERDO

T'fcurante estos días, el 
-■-'m undo vive en una con
vulsión casi permanente y 
España lógicamente no es 
ajena a esta situación. Espa
ña dentro del contexto occi
dental, a través del Parla
mento aprueba las resolu
ciones de la O.N.U. con el 
consenso casi total de todas 
las fuerzas políticas. 
r I  ’’ambién Alcalá es sensi- 

ble a esta situación. El 
pasado 15 de enero, en el 
pleno del Ayuntamiento, 
tres grupos políticos presen
taban sendas mociones, en 
la pretensión de que institu
cionalmente el Ayuntamien
to de Alcalá de Henares, 
por razones obvias, haga lle
gar a las Cortes de la Nación 
y al Ejecutivo, el posiciona- 
miento de este Consistorio; 
pese a ir todas encaminadas 
al mismo fin, no prosperó 
ninguna, ya que cada grupo 
político votó positivamente 
la suya, y en contra la de 
otros grupos.
T ^sto  que se entendería en 
-'-'muchos temas de ges
tión, pues para eso están las 
diferencias ideológicas y de 
prioridades, en este caso no 
se entiende, cuando es un 
tema generalizador en el 
que está involucrada toda 
España, de una forma u 
otra.
O e r o  lo que se entiende 
A  menos, es que una de las 
mociones, expresaba que se 
reuniera con carácter de ur
gencia la Junta Local de 
Protección Civil, y se votó 
en contra.
T ^ ich a  Junta Local debe- 
' - ' r í a  estar formada por 
las Fuerzas de Seguridad del 
Estado, Policía Municipal, 
Cruz Roja, Bomberos, rep

resentantes de los grupos 
sociales, etc., etc. Por cierto, 
esperemos que el Sr. Alcal
de no se limite a ironizar di
cha composición como 
asamblearia y se preocupe 
de tenerla a punto. “Desde 
el Centro” lo creemos im
prescindible.
C¡in querer entrar en con
j e t u r a s  alarmistas, es ne
cesario que Alcalá de Hena
res, por su cercanía a la Ba
se de Torrejón de Ardoz, to
me medidas de segundad, 
preventivas, y propiciarlas 
para cualquier tipo de ayu
da.
In s ta s  son reflexiones que 
-■-'nos debemos plantear, la 
realidad es que el peligro es
tá, lo que deseamos es que 
no se desarrolle.

Amigos lectores, “Desde 
el Centro”, estamos por 

la paz pero si las circunstan
cias nos llevan a participar 
en situaciones bélicas no de
seadas, al menos que se nos 
explique claramente la si
tuación, ya que los ruidos de 
los “Galaxy”, se oyen per
manentemente y no pode
mos evitar mirar hacia el 
cielo y pensar "¿qué va a pa
sar?", no podemos generar 
duda y temor. Parece como 
si el Ayuntamiento, o al me
nos algún grupo quisieran 
hacernos creer que aquí no

¥
a nada.
ambién debemos, desde 
mi perspectiva, pedir la 

necesaria paz, sin adjetivos y 
sin protagonismos; necesi
dad de paz planteada desde 
una perspectiva humanitaria 
y de progreso, nunca se pue
de plantear como necesidad 
económica ya que ésta nos 
llevaría a justificar otras ac
ciones.

Rafael Jiménez Valcárcel

LA BALANZA

SANTA RITA RITA, LO QUE 
SE DA NO SE QUITA

V  eso no s>emPre es así.
-*• Ahora que tantos espe

culadores andamos sueltos, 
aunque sólo sea de noticia- 
bles de las campañas ira
quíes, que los servicios in
formativos centrales nos 
ocultan con envidiable habi
lidad, les voy a hablar de la 
señal en las compraventas.

Antaño, apretón de manos 
o garrotazo en la mesa, 

que da igual, porque todo es 
comunicación no verbal; 
ahora, inequívocamente sólo 
se entiende como entrega de 
una suculenta cantidad de 
dinero, a cuenta normal
mente del buen fin de la 
operación. Y porque los ro
manos así nos lo montaron, 
nuestro Código Civil se pro
nuncia como sigue: "Si hu
biesen mediado arras o señal 
en el contrato de compra y  
venta, podrá rescindirse el 
contrato allanándose el com
prador a perderlas, o el ven
dedor a devolverlas duplica
das

T o que parece tan claro y 
-■-'preciso deja de serlo en 
cuanto nosotros, pobres 
mortales, nos ponemos a co
merciar con la diestra y la si
niestra, de tal forma que 
nuestros jurisconsultos han 
creado en el laboratorio del 
juzgado nada menos que 
tres nuevas especies, a sa
ber, las arras confirmato
rias, las penales y las peni
tenciales.
A lgún lego debe estar 

•^'pensando que mi calen
dario se detuvo el día de los 
Santos Inocentes. Y no se
ñor. Esto es verídico. En las 
arras confirmatorias como 
su nombre indica las mismas 
se dirigen a demostrar el

cumplimiento o perfección 
de la compra-venta, es decir, 
constituyen una prueba de 
que se ha celebrado el con
trato. Este efecto es el adop
tado en la legislación mer
cantil, que regula, más o me
nos, a las operaciones reali
zadas entre comerciantes, 
de tal forma que las cantida
des que por vía de señal se 
entreguen en las ventas mer
cantiles se reputaran siem
pre dadas a cuenta del pre
cio y en prueba de ratifica
ción del contrato, salvo pac
to en contrario.
/ " \ t r a  especie. Las arras 
'- 'p e n a le s . Estas estable
cen una garantía de cumpli
miento del contrato, me
diante su pérdida o su devo
lución doblada en caso de 
que una de las partes se 
eche para atrás. Pero este 
efecto de la pérdida o devo
lución doble sólo opera si las 
dos partes se conforman con 
este final, porque la parte 
que no ha incumplido su 
obligación puede pedir judi
cialmente el cumplimiento. 
Es decir, que si usted vendió 
el piso estará obligado a en
tregarlo si en ello se empeña 
la otra parte. O al contrario, 
no tendrá más remedio que 
comprarlo aunque haya 
cambiado de opinión. En re
sumidas cuentas, estas arras 
operan como una indemni
zación de daños y perjuicios, 

por último, las peniten- 
dales o también llama

das de desistimiento, que 
son las únicas que permiten 
el incumplimiento por cual
quiera de las partes, per
diéndolas el que las dio o 
devolviéndolas dobladas el 
que las redbió.
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Se adelanta sobre sus fechas tradicionales de marzo

EL DOMINGO, MARCHA A 
TORREJÓN CONTRA LA GUERRA

de Africa, lo que abriría un 
doble frente para España, tan
to con la actual participación 
en el Golfo como en el tema 
de Ceuta y  Melilla."

La flotilla española

Un aspecto de la marcha del 90, desarrollada en circunstancias diferentes

El próximo domingo se 
celebrará la "Undécima Mar
cha a Torrejón", que si en 
otros años ha tenido como le
ma principal el desmantela- 
miento de la base y el ’no’ a 
la OTAN, este año se centra 
en el rechazo a la guerra del 
Golfo Pérsico.

Desde Alcalá, partirá de 
la plaza de Cervantes a las 
11,30 horas, y está organizada 
por los mismos grupos, prác
ticamente, que participaron 
en la manifestación celebrada 
hace dos semanas, también 
contra la guerra.

Las organizaciones son 
Izquierda Unida, los sindica
tos Comisiones Obreras, 
UGT (en principio, sí estaba 
prevista su participación), los 
grupos ecologistas Arce y 
Cooperativa Ecologista De
mocrática, la Federación de 
Asociaciones de Padres de 
Alumnos, las asociaciones de 
vecinos El Val, Cisneros y 
Cervantes, la Hermandad 
Obrera de Acción Católica, 
el grupo I Care, el Consejo 
de la Juventud y varios clubes 
juveniles, y el Sindicato Pro
gresista de Estudiantes”.

Aunque esta marcha vie
ne celebrándose todos los 
años en marzo, en este se ha 
adelantado por motivos ob
vios de denuncia de la princi

pal guerra actualmente en 
curso.

Las razones que mueven 
a esta plataforma giran en 
torno al rechazo de la guerra, 
“al no estar de acuerdo con 
Sadam Hussein, por lo que re
chazamos la invasión de Ku
wait, aunque también denun
ciamos la intervención de Es
tados Unidos y  las fuerzas 
aliadas, en lo que creemos es 
un daño terrible a la humani
dad”.

Cultura de la guerra

También hablan los con
vocantes de que la satisfac
ción de los últimos años, por 
el buen curso de las negocia
ciones de desarme, ha sido 
seguida por un crecimiento 
de ula cultura de la guerra, y 
tras el fin de esta del Golfo es 
muy probable que sigan otras 
en todo el área”.

Por ello los organizadores 
piden la celebración de una 
conferencia internacional de 
paz en la que además de tra
tar la invasión de Kuwait, se 
aborde el grave problema pa
lestino.

Para la HOAC “los pue
blos tienen ahora la palabra”,

y para Comisiones Obreras, 
en palabras de su repre
sentante, Luis Calvo, “se está 
levantando otro telón de acero 
contra el Tercer Mundo, mien
tras Estados Unidos está man
teniendo una doble moral 
manteniendo a Israel e incum
pliendo las resolucciones de la 
ONU relativas a los palesti
nos”.

Añade que “aunque esta
mos en contra de la agresión 
de Iraq, no podemos olvidar 
que era un territorio de Iraq en 
tiempos, por eso pedimos que 
se negocie”. Igualmente, para 
los organizadores no otorgan 
“ninguna legitimidad y  conde
namos la acción belicista em
prendida bajo el supuesto de 
la ONU”, a la vez que subra
yan que su oposición a la 
guerra no se debe confundir 
con el apoyo a la política de 
Sadam Hussein.

Para Joaquín Arias, “hoy 
vemos las consecuencias de 
tener una base aquí. ¿Qué 
consecuencias habría si se 
produce un fallo mecánico, al
gún desprendimiento de un 
avión? Queremos que esos 
dos millones y  medio de me
tros cuadrados que pertenecen 
al término municipal reviertan 
a otro uso. Es preocupante la 
posibilidad de que se extienda 
la guerra a la zona del norte

Por eso, la plataforma, 
además de pedir el cese de 
las hostilidades, y una salida 
negociada y pacífica del con
flicto, exige la retirada inme
diata de la flotilla española 
desplegada en la zona, así co
mo que se deje de utilizar las 
bases y el espacio aéreo espa
ñol, ya que esto supone “una 
participación activa en el 
conflicto”.

Los organizadores consi
deran que “no basta decir que 
se está por la paz, sino que 
hay que mantener la paz con 
hechos. Que ningún interés 
económico justifica la pérdida 
de una sola vida humana”.

Por otro lado, I.U./Alcalá 
proyecta poner una mesa en 
la plaza de Cervantes, maña
na sábado, con el fin de infor
mar a los ciudadanos de su 
postura ante el conflicto del 
Golfo y de los actos que se 
están haciendo a favor de la 
paz y en contra de la guerra. 
En esta mesa se quiere distri
buir el discurso que dio Julio 
Anguila dio sobre la postura 
de IU ante la gueera en el 
parlamento.

IU también tiene inten
ción de publicar un manifies
to en los medios de comuni
cación locales, con más de 
cien firmas, en próximos días. 
También tiene la intención, 
que está discutiendo el grupo 
municipal, de llevar una reso
lución al próximo pleno, al 
igual que se está pensando en 
realizar un acto simbólico el 
domingo 11 en la Puerta de 
Madrid, depositando un es
tandarte pacifista o soltando 
una paloma en repre
sentación de la paz.

F.R.
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Desde siempre, hombres y mujeres de Alcalá de Henares 
y Guadalajara vienen manteniendo excelentes relaciones de amistad 
y vínculo familiar.
Desde hace muchos años, estamos resolviendo juntos 
importantes problemas comunes (agua, energía, transportes, 
comunicaciones, etc.)
Desde hace muchos años, las relaciones empresariales, 
profesionales y laborales de ambas ciudades se incrementan 
día a día.
Desde hace muchos años, jóvenes estudiantes universitarios 
de Alcalá y Guadalajara comparten aulas en escuelas y facultades, 
integran promociones de titulados y establecen vínculos 
permanentes de amistad y trabajo.
Desde ahora, porque tenemos muchas cosas en común, y para 
estar más cerca de todos, abrimos nueva Oficina en el mismo centro Calle Tinte, 4. Tel. 888 5811 
de Alcalá de Henares. 28801 ALCALA DE HENARES

CAJERO AUTOMATICO PERMANENTE
(Red 6000) (Servicio día y noche.
Laborables y festivos)

n n n
n n n
P O Q

C A JA  DE A H O R R O  PRO VINCIAL DE G U AD ALAJAR A

Caja de Guadalajara
Cuenta con nosotros.
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Ahora, usted y su familia podrán beneficiarse de una inigualable oportunidad, 
en Residencial LOS OLIVOS, en el mismo casco urbano de Algete, con la 
ventaja de tener todos los servidos a su alcance.

13 únicos chalets de 3,4 y 5 dormitorios con plaza de garaje y jardines privados, 
en la zona norte de Madrid, con los mejores accesos a la capital.

Fachada de ladrillo enfoscado, aislamiento termo-acústico, suelos de gres, cale
facción individual, cocina amueblada y chimenea francesa opcional son algunas 
de las excelentes calidades que podemos ofrecerle.

Tome una buena decisión y venga a vivir a Residencial LOS OLIVOS. Le 
esperamos en nuestras oficinas, todos los días incluso festivos, donde le atende
remos con mucho gusto.

Algete, abril 1990
Viviendas en fase de consirucción. Licencia de obra Toda la Información a que hace referencia al R. D.
olorgada por el Ayto. de Algete. Fecha 25/7/89. N.“ 51 5/89 del 2 I / 4 / ^  se encuentra a su disposición en
Expediente 8J/89. Cantidades entregadas a cuenta nuestra oficina de Información, 
avaladas por la Compañía de Crédito y Caución. Póli
za n." 2.021.071.

c. Palomares, 21-ALGETE 
Téls:62914 8 4 -4 0 2  27 98

proinlar s.l.
estudios inmobiliarios
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YA CIRCULAN QUINCE UNIDADES

LA NUEVA FLOTA DE AUTOBUSES DE 
ALCALÁ SE COMPLETARÁ EN ABRIL

La nueva flota de autobu
ses urbanos de Alcalá de He
nares, cuya incorporación 
efectiva tendrá lugar en la 
primavera de 1.991, incluye 
un total de treinta y dos uni
dades de las que hay hay 
quince circulando. Los auto
buses, de la marca Pegaso, 
tienen una longitud de unos 
doce metros y Tas caracterís
ticas técnicas y de habitabili
dad más actuales. Especial 
mención requieren la inau
guración de la Línea 5 a últi
mos de febrero del presente 
año, que partirá de la calle 
San Vidal y finalizará el tra
yecto en la calle Avila, y la 
amplitud de los horarios en 
casi todas las líneas.

Treinta y dos autobuses 
nuevos

La renovación de la flota 
de autobuses, tema incluido 
en el Plan de Tráfico, se va 
poniendo en marcha por eta
pas. Según el delegado de 
Tráfico, Anacleto Escobar, 
los autobuses se van introdu
ciendo conforme las obras de 
los aparcamientos subterrá
neos así lo permiten. Por 
otra parte, el Consorcio de 
Transportes ha acabado re
cientemente un estudio sore 
la imposibilidad que tenían 
algunos autobuses de acce
der a ciertas calles, debido a 
su excesiva longitud.

En la actualidad, hay cir
culando en la ciudad quince 
autobuses nuevos, incorpora
dos a lo largo de 1.990, y sie
te antiguos que desaparece
rán cuando concluya la ope
ración. A últimos de febrero, 
con motivo de la inaugura
ción de la Línea 5, se intro
ducirán tres autobuses y uno 
más para reforzar otra línea 
de las ya existentes. La ac
tuación está prevista que se 
complete con trece autobu
ses a inicios de primavera,

Q
uedando en total treinta y 
os unidades nuevas.

La compra de la empresa 
nacional Enasa-Pegaso por 
la compañía italiana Fiat el

El circular, a finales de 
febrero.

La inauguración de la Lí
nea 5, que se integrará en el 
entramado de las siete líneas 
existentes en la ciudad, ten
drá lugar a últimos de febre
ro con cuatro autobuses. El 
itinerario, cuyo punto de ori
gen será la calle San Vidal, 
cursará el siguiente recorri
do: Núñez de Guzmán, De
metrio Dúcar, Andrés Sabo- 
rit, Avenida Complutense, 
Paseo de la Estación, Ferraz, 
Caballería Española, Aveni
da Juan de Austria, Avenida

Lope de Figueroa y calle 
Avila, que es el final de tra
yecto. Con respecto a este úl
timo punto, los alumnos del 
Centro de Formación Profe
sional en el Parque Munici
pal de Servicios y los trabaja
dores de los polígonos indus
triales de esta zona, podrán 
beneficiarse especialmente 
del acceso del transporte ur
bano. Por otra parte, en la 
Avenida Complutense se es
tá realizando la adaptación 
de las dos vías al existir un 
gálibo en una de ellas que 
impide el acceso del autobús. 
La solución es la reducción 
de una calzada en dos senti
dos.

En atención a una serie 
de reclamaciones realizadas 
por los ciudadanos al Calaí
nos, los horarios de los auto
buses se van a incrementar 
en treinta minutos en gene
ral, con la salvedad de que 
cada línea tiene un horario 
diferente. Una vez completa
da la renovación de la flota, 
los horarios quedarán del si
guiente modo: la Línea 1, 
que se inicia a las 5 h. 20’a.m. 
y finaliza a las 23 h. p.m., ten
drá su término a las 23 h 
30’p.m.; la Línea 2, con inicio 
a las 7 h 30’a.m. y termina a 
las 21 h 54’ p.m., terminará a 
las 22 h 30’p.m.; la Línea 3 
empieza a las 7 horas a.m. y 
va a terminar a las 22 h 30”; 
la Línea 4 cubre, únicamente 
el servicio del Polígono Az-

que; la Línea 5 saldrá a las 6 
h. 50’a.m. y terminará a las 
22 h 10, la terminal de la ca
lle Avila empezará a las 7 h. 
a.m. y tendrá su fin a las 22 h 
20’p.m.; la Línea 6, que em
pieza a las 7 horas a.m. y fi
naliza a las 22 horas p.m., se 
ampliará hasta las 22 h 30’ 
p.m. y en el Paseo del Val 
hasta las 23 h. p.m.; la Línea 
7 que, sale a las 5 h 55’ a.m. y 
termina a las 22 horas p.m., 
finalizará el servicio a las 22 
h 25’ p.m. La línea 8 comien
za a las 8 h. a.m. y termina a 
las 20 h 40’incorporando el 
neuvo horario de las 21 h 20’.
' El 3 de abril de 1.987 se 

aprobó en pleno, a propuesta 
de la Comisión de Obras y 
Servicios, la adhesión de for
ma voluntaria al Consorcio 
de Transportes. A partir de 
esta fecha, el Consorcio tiene 
la potestad para ordenar la 
flota de autobuses de la du 
dad al cal aína. La empresa 
concesionaria del servido ur
bano de autobuses en Alcalá 
de Henares desde el año 
1.971, Pascual Arias, sigue 
siendo la propietaria de las 
unidades. Sin embargo, aho
ra deberá seguir las directri
ces que le marque el Consor
do. Un ejemplo está en la 
pauta que establedó éste al 
aconsejar a lá empresa Pas
cual Anas la compra de los 
autobuses Pegaso, por ser 
marca nadonal que reuma 
las condiciones necesarias.

pasado año ha 
supuesto un 
retraso en las 
negociaciones 
que mantenían 
Pegaso y la 
empresa con
cesionaria del 
trasnporte ur
bano en Alca
lá de Henares,
Pascual Arias.
El punto de 
conflicto era 
el predo de 
los autobuses, 
que al final ha 
quedado en 
dieciseis mi
llones de pese
tas por uni
dad. De no 
haberse pro
ducido esta eventualidad, los 
trece autobuses con los que 
se cierra la renovación de la 
flota se hubieran puesto en 
marcha en 1.990.

Los nuevos autobuses Pe
gaso modelo 6.424, con una 
longitud de doce metros, po
seen como características 
técnicas importantes el siste
ma de servofreno y el cambio 
de velocidad automático. En 
el aspecto de la habitabili
dad, destacan los asientos 
más comodos que los exis
tentes en los autobuses anti
guos, y el aire acondiciona
do. El tiempo de duración de 
las nuevas unidades suele ser 
de unos quince a veinte años
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CARNAVAL 1991
LA COMISION DE FESTEJOS Y LAS PEÑAS OS INVITAN UN AÑO MAS A QUE PARTICIPEIS 

ENTRE TODOS HAREMOS UNAS FIESTAS MEJORES

DEL 9 A 13 DE FEBRERO
PROGRAMA DE ACTOS

DIA 9, SABADO:
19,00 horas: Pregón de Carnaval a cargo de José Carlos Cunalda, desde el balcón del Exemo. 

Ayuntamiento. A continuación recorrido de Charanga y Peñas (Participa)

19, 30 horas: Baile de Carnaval en la Plaza de Cervantes con la Orquesta RUMBA CUATRO.

DÍA 10, DOMINGO:
11,00 horas: Gigantes y Cabezudos.

12.00 horas: Baile de Vermouth, y Concurso de Disfraces para los peques. Orquesta
MONTEAGUDO. Habrá seis premios.

19,00 horas: Desde el Ayuntamiento, recorrido de Peñas y Charangas.
19,30 horas: Baile de Carnaval ep la Plaza de Cervantes con la Orquesta MONTEAGUDO.

DÍA 11, LUNES:
19.00 horas: Baile de Carnaval dedicado a la 3- Edad, con la Orquesta RAY-BAND

Concurso de Disfraces parasnuestros mayores. Habrá 3 premios.

DIA 12 MARTES:
19,00 horas: Recorrido de Peñas y Charangas desde el Exemo Ayuntamiento. 

PARTICIPA TODO EL QUE LO DESEE.
19,30 horas: Baile de Carnaval con la Orquesta COLORES

20,30 horas: Concurso de Disfraces para todos. Habrá 3 premios.

DIA 13, MIERCOLES:
19,00 horas: Entierro de la Sardina. Se efectuará en la Plaza de Toros. Salida desde el Exemo. 

Ayuntamiento. Participan las Peñas y Taller de Danza. FIA - C. Pensionistas D. III 
Recorrido: Plaza de Cervantes. Calle Libreros, Cuatro Caños. Avda. de Guadalajara. Plaza de Toros 

Al finalizar el Entierro se quemarán 3 Toros de Fuego y rüedas artificiales.

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES
COMISION DE FESTEJOS.



1 de febrero de 1991 LA CRONICA del Henares/ALCALA 43

Según un estudio realizado por el Ayuntamiento

PRECARIEDAD LABORAL, PERMISIVIDAD EN ALCOHOL 
Y SEXUALIDAD, DEPORTES Y BARES EN OCIO Y POCA 

RELIGIOSIDAD, PERFILAN AL JOVEN ALCALAINO
dario de la prohibición de 
venta y consumo de drogas, y 
sólo un 26% es favorable a 
su despenalización. En caso 
de algún problema relacio
nado con las mismas primero 
acudirían a los padres, luego 
a amigos, mientras que la 
ayuda profesional se busca
ría en mucha menor medida, 
y, en este sentido, aproxima
damente dos tercios de jóve
nes alcalaínos no conocen 
ninguna institució de ayuda a 
la drogadicción.

La mayoría de los jóve
nes, el 75%, vive en el domi
cilio de sus padres, el 18% 
con su pareja. De los que vi
ven en pareja, el 54% están 
casados por la Iglesia y el 
27% por lo civil. Las tenden
cias de futuro nos muestran 
que son partidarios del ma
trimonio, aunque precedido 
de una etapa de convivencia. 
De los que viven con sus pa
dre, el 52% afirma que sus 
padres le permiten pasar la 
noche fuera de casa, y el gra
do de permisividad es mayor 
para chicos que chicas.

Más bares que bibliotecas

Para los jóvenes alcalaí
nos la principal fuente de in
formación sexual son los 
amigos, el 63%, seguidos de 
los padres, aunque afirman 
que la fuente ideal de infor
mación sería los padres y 
profesores. La juventud está 
por mayoría a favor de las 
relaciones prematrimoniales, 
más del 90%, aunque el 39% 
matiza que sólo con compa- 
ñero/a y el 29% necesita 
quererle como condición 
previa. En cuanto al empleo 
del tiempo libre, la actividad 
más frecuente es la de acudir 
a pubs y discotecas.

El 48% ve la televisión a 
diario y, sin embargo, un 
porcentaje muy elevado nun
ca realiza actiuvidades tales 
como ir al teatro, el 90%, ex
posiciones o museos, el 85%, 
y un 42% no lee nunca li
bros. El 41% de los jóvenes 
practica deportes.

ra. Una gran parte de los jó
venes saben qué es la sexua
lidad gracias a sus amigos, y 
la mayoría casi absoluta está 
a favor de las relaciones pre
matrimoniales.

En cuanto al tiempo li
bre, los jóvenes alcalaínos 
sobre todo lo gastan en acu
dir a pubs y discotecas, aun
que también ven la televi
sión. La mayoría nunca va al 
teatro o a conciertos, y un 
40% nunca lee libros. Otro 
cuarenta por ciento practica 
deportes con frecuencia, en 
particular el fútbol y el ba
loncesto. En cuanto a parti
cipación, más de la mitad de 
los jóvenes no pertenece a 
ninguna asociación. Además, 
el joven alcalaíno es poco re
ligioso, aunque cree en Dios, 
y en lo político, una mayoría 
se defme ’apolítica’.

La actividad principal la 
constituye el estudio con un 
46%, seguida del trabajo, el 
31% El centro público es el 
prdominante en cuanto al lu
gar escogido por los jóvenes 
para desarrollar su forma
ción académica. Las mujeres 
son las que estudian en ma
yor proporción y, por el con
trano, los hombres los que 
trabajan. Entre los que tra

bajan (mayoritariamente en 
el sector servicios), la carac
terística más acusada es la 
eventualidad en la contrata
ción (2/3 de los que traba
jan). Así como para los jóve
nes que estudian la mayor 
satisfacción proviene princi
palmente de la relación con 
ios compañeros, para aque
llos que trabajan es primera
mente el sueldo.

Beber y ponerse

Son fumadores el 56%, y 
un 33% de mujeres no bebe 
nunca alchol frente a un 13% 
de hombres. Los fines de se
mana, en los que de forma 
generalizada aumenta el 
consumo de alcohol, los dos 
tercios de alcalaínos que be
ben se inclinan mayoritaria
mente por los botellines. Dos 
tercios de la población juve
nil han probado alguna dro
ga en alguna ocasión, decan
tándose las preferencias por 
el hachís y la cocaína, segui
das de las pastillas alucinó- 
genas y estimulantes. El es
tudio también revela que el 
41% de los jóvenes es parti-

E1 Ayuntamiento de Al
calá de Henares ha encarga
do una encuesta sobre las 
principales características de 
ia juventud de la ciudad, cu
briendo el periodo de edad 
entre los 15 y los 29 años.

El estudio analiza seis 
partes de la vida de los jóve
nes, que van desde la activi
dad que desarrollan, trabajo, 
paro o estudio, hasta el aso- 
ciacionismo y la participa
ción social, pasando por el 
contacto de los jóvenes con 
las drogas, la sexualidad, el 
empleo del tiempo libre y las 
actitudes ideológicas.

El perfil del joven alcalaí
no es el de una persona que 
estudia o trabaja con contra
to eventual, que fuma y bebe 
(en fin de semana), que ha 
probado drogas como hachís 
y cocaína, tolerante hasta 
cierto punto con las mismas.

La mayoría de los jóvenes 
alcalaínos vive con sus pa
dres, y en cuanto a la vida en 
pareja, en general son jferti- 
darios del matrimonio tras 
una etapa de convivencia. 
Casi la mitad no utiliza nin
gún método antconceptivo 
en sus relaciones sexuales, y 
quienes sí lo utilizan, prefie
ren el preservativo y la piído-
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Entre los días 4 y 8 de febrero

SEMANA DE INFORMACION 
AMBIENTAL “MADRID VERDE”

Casa de la Juventud

Con el objetivo de dar a 
conocer a los madrileños sus 
propios espacios naturales, 
llega a Alcalá de Henares 
esta exposición, montada 
por al Agencia de Medioam- 
biente de la Comunidad de 
Madrid, la cual estará de 
forma itinerante por todos 
los municipios de la Comu
nidad durante este año.

Entre los días 4 y 8 de fe
brero próximos, los alcalaí- 
nos tendrán la oportunidad 
de acercarse y conocer con 
mayor detalle los diferentes 
espacios naturales que con
forman nuestra Comunidad. 
Esta actividad, llamada 
“Madrid Verde”, da lugar a 
la I Semana de Información 
Ambiental que se desarrolla
rá en las fechas indicadas en 
la Casa de la Juventud de 
nuestra ciudad.

Esta “Semana” responde 
a la iniciativa de la Agencia 
del Medioambiente de la 
Comunidad de Madrid y de 
las Concejalías de Juventud 
y de Medioambiente del 
Ayuntamiento de Alcalá. 
Aunque sus destinatarios 
pueden ser todos los ciuda
danos, estas actividades es
tán especialmente dirigidas a 
jóvenes.

Las actividades consisten 
en una exposición que cons
ta de diferentes paneles ilus
trativos con láminas, fotos y 
explicaciones de las mismas; 
la proyección de un montaje

audiovisual, y un aula con di
ferentes juegos cuyo fin es 
transmitir información de 
una manera lúdica. Todas 
estas actividades, com deci
mos, están referidas a los di
versos espacios naturales y 
sus características ambienta
les.

El acceso a las activida
des será gratuito, y se ha es
tablecido un doble horario. 
Por las mañanas, de 9 a 15 
horas, las actividades están 
abiertas sólo para colegios, 
institutos y en general, para 
colectivos, previa reserva y 
programación, teniendo lu

gar una viista guiada de la 
exposición. Las tardes que
dan libres para el acceso de 
cuantas personas estén inte
resadas.

La organización técnica 
corre a cargo del Servicio de 
Formación, Actividades y 
Recursos Juveniles “Henar”, 
contando con la colabora
ción del Colectivo ARCE y 
de la Asociación Juvenil BA
BOR, entidades ambas de 
nuestra ciudad.

Esta “Semana” constitui
rá un oportuno recurso para 
conocer más y mejor nuestro 
patrimonio natural

LAS APAS DEL DISTRITO 
IV NO CELEBRARAN EL 

CARNAVAL

Las asociaciones de padres 
de alumnos del distrito IV, en
cargadas de organizar los ac
tos del carnaval en el citado 
distrito, han decidido suspen
der las celebraciones festivas, 
debido a la situación de la 
guerra en el Golfo Pérsico y 
“el sufrimiento de muchos mi
llones de de seres humanos 
por este desastre que aver
güenza a la humanidad”.

Las asociaciones entienden 
que estas no son fechas apro
piadas para tales menesteres, 
“máxime si se tiene en cuenta 
la presencia de jóvenes espa
ñoles en la zona del conflicto”. 
Igualmente, la asociación de 
vecinos de El Val se ha mani
festado en ese sentido ya que 
para ellos, “la actitud de no 
celebrar los carnavales es mu
cho má seria”.

El Ayuntamiento, sí

Por su parte, la concejalía 
de Festejos de Alcalá, a cuyo 
frente está José Macías, ha or
ganizado unas fiestas de car
naval tal como en años ante
riores, con bailes y orquestas, 
por considerar que la crisis 
bélica no puede impedir esta 
tradición. El pregonero será 
este año el conocido periodis
ta y compañero José Carlos 
Canalda. Para el concejal, si se 
suspenden los carnavales, la 
gente los celebrará igualmen
te, “y así nos encontraremos 
con que sólo podrán disfrutar
lo los que paguen”.

LA MEDIA PINTA

EN ALCALA DE HENARES

ARTE-MAGIA Y TRADICION E N
CERVEZA

50 MARCAS: ALEMANA, BELGAS, HOLANDESAS, INGLESAS, ETC.
ACOMPAÑADAS DE:

EXTENSA VARIEDAD EN ENSALADAS ALEMANAS, 
SALCHICHAS, QUESOS, CODILLOS, ETC.

Visítenos en Avda. Guadalajara. Local 30. Tel. 883 18 29
(Junto nueva Estación de Autobuses Continental)

Y EN TORREJON: C/ Granados, 6. Te!. 675 29 61
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Según el presidente regional del PP-Madrid, Luis Eduardo Cortés

CLAROSCUROS EN LA ACTUACIÓN DEL 
GRUPO MUNICIPAL DEL PARTIDO POPULAR

EL CABEZA DE LISTA SERÁ ALGUIEN MUY CONOCIDO

El pasado jueves el presi
dente regional del Partido 
Popular en Madrid, Luis 
Eduardo Cortés, se reunía 
con los periodistas al Calaínos 
en la cena que el PP acos
tumbra a convocar a la pren
sa a finales o principios de 
año.

A los postres contestó a 
las preguntas de los informa
dores, comentando la situa
ción política en la Comuni
dad madrileña y en Alcalá.

Afirmó que había habido 
claroscuros en la actuación 
del grupo municipal del PP 
en Alcalá, en estos cuatro 
años,teniendo algunos conce
jales Mnota alta y otros una 
nota baja”. A las preguntas 
sobre las posibilidades que 
había para encabezar la lista, 
señaló que el número de la 
lista alcalaína sería una per
sona “conocida de todos”, y 
que quien tenía que aprobar 
al fin y al cabo la lista es el 
comité ejecutivo regional.

El cabeza de lista se sabrá 
a finales de febrero, aproxi
madamente, y después se irá 
perfilando el resto de candi
datos municipales, dándose a 
conocer en la tercera semana 
de marzo.

Cauces poco fluidos

Además de Luis Eduardo 
Cortés, estaban presentes el 
vicepresidente regional Boni
facio Santiago, el presidente 
del PP alcalaíno, José María 
Benedicto, miembros de la 
ejecutiva local y los conceja
les Ester García y Fernando 
García Pelayo. Este último 
pregunto qué opinaba la pre
sidencia regional de la postu
ra tomada por los concejales 
de Alcalá de boicotear la 
presencia de Alfonso Guerra 
cuando vino hace varias se
manas a un acto universita
rio.

Cortés les felicitó y señaló 
que Msi esto se hubiese hecho

antes y en más lugares, Gue
rra habría dimitido más 
pronto”.

A la vez se refirió a que 
había comunicado a una per
sona que transmitiese sus fe
licitaciones al grupo munici
pal, las cuales, evidentemen
te, no habían tenido unos 
cauces muy fluidos, al no te
ner el concejal conocimiento 
de ellas.

En cuanto a la presencia 
de estos dos concejales, dijo 
que no conceptuaba que es
tuvieran en la cena “para ha
cer méritos”, aunque demos
traba “su sabiduría para 
atender la presencia de los 
responsables regionales del 
partido en Alcalá”.

Ante las próximas elec
ciones municipales, señaló 
que tenían esperanzas de ga
narlas, gracias a “que somos 
la primera fuerza política de 
la Comunidad madrileña, co
mo quedó demostrado en las 
elecciones generales de 1989 
y a factores como ”la preca
riedad" existente en el Cen
tro Democrático y Social, se
gún Cortés, en Alcalá, debi
da a “la escisión” que ha da
do lugar a otras formaciones 
políticas: “Los votantes del 
CDS pueden estar cómodos 
en un proyecto como el nues
tro, de centroderecha”. Sin 
embargo, confesó que había 
grandes dificultades para su
perar al PSOE en Alcalá de 
Henares, por lo que sus es
fuerzos irían encaminados en 
ese sentido.

Las migajas ’leguinistas’

Luis Eduardo Cortés 
también se refirió a la situa
ción que atraviesa la Federa
ción Socialista Madrileña, di
ciendo que, ante la situación 

ue parece haberse produci- 
o de pacto entre ’guerristas’ 

y ’leguinistas’, estos últimos 
“se han quedado con las mi
gajas”, al ser los candidatos a

la presidencia de la Comuni
dad y la alcaldía de Madrid y 
no poder tener todo el con
trol del partido. Señaló que 
el PP está siguiendo una es
trategia de tener a punto las 
candidaturas de los munici
pios más pequños a princi
pios de febrero, mientras que 
las de los más grandes, como 
Alcalá, Getafe o Móstoles, se 
presentarían a finales del 
mismo mes.

En cuanto al pacto PP- 
CDS que sustenta al actual 
equipo de gobierno en el 
Ayuntamiento de Madrid, el 
presidente del PP en Madrid 
afirmó que ha tenido aspec
tos positivos y negativos, aun
que “ha sido, en conjunto, 
positivo para Madrid, mejor

que cuando estaba el PSOE”.
Reconoció que, sin em

bargo, gobernar en coalición 
era algo difícil, sobre todo en 
unas condiciones como las 
que rodearon a este pacto, 
con la legislatura en marcha 
y teniendo que coordinar dos 
programas diferentes. “El 27 
de mayo aspiramos a sacar 
mayoría absoluta y que no 
nos sea necesaria la coali
ción”, concretó.

También habló del tema 
omnipresente, la guerra del 
Golfo, defendiendo la postu
ra de su partido de alinea
miento con la actuación in
ternacional, aunque acusó al 
Gobierno de “secretismo”, 
como nota en su actuación.

Félix Rodríguez
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Versión dramática de la novela de Quevedo

EL «BUSCON» RETORNA A ALCALA
La compañía «Teatro del Sur» de 

Granada presenta este fin de semana en 
el Salón Cervantes una versión escénica 
de la popular novela de Francisco de 
Quevedo “El Buscón”. De esta forma, el 
mítico picaro retornará al marco donde 
se desarrolló su vida como estudiante.

Después de su estreno en Granada y 
su presentación en Madrid, donde ha ob
tenido una buena acogida, llega ahora a 
Alcalá este espectáculo que pretende re
cuperar uno de los más populares géne
ros de la literatura española, la novela pi
caresca, y uno de sus mejores exponen- 
tes, “Historia de la vida del Buscón lla
mado Don Pablos, ejemplo de vagabun
dos y espejo de tacaños”, en esta ocasión 
en versión dramática. Escrita por Fran
cisco de Quevedo (1580-1645) en su ju
ventud, a los 23 años, muchos han queri
do ver un cierto tono autobiográfico del 
peculiar escritor, sobre todo en lo que se 
refiere a sus experiencias como estudian
te en la universidad de Alcalá. “El Bus
cón”, que ya había circulado en copias 
manuscritas antes de su publicación en 
1626, enseguida alcanzó un gran recono
cimiento, se realizaron nueve ediciones 
en vida de Quevedo y fue traducido a va
rios idiomas.

Difícil adaptación

Pese a las dificultades que entraña su 
adaptación, no es la primera vez que se 
ha realizado alguna versión para el teatro 
o el cine, si bien hay que advertir que, 
por lo general, con poco acierto y éxito. 
Esta adaptación ha sido realizada por 
Gustavo Funes, responsable también de 
la dirección del espectáculo, y con ella 
ha pretendido no solo recuperar aquellos 
momentos importantes y conocidos de la

vida del picaro, sino también una recrea
ción de la España del Barroco.

«Teatro del Sur» fue creada hace al
go más de cinco años y desde entonces 
ha realizado varios montajes entre los 
que destacan “El Testigo” de Fernando 
Quiñones, en 1986, y “El Adefesio” de 
Rafael Alberti, 1988-89, que supuso su 
apertura al exterior de Andalucía y por 
la que fueron galardonados con el Pre
mio Ideal de Teatro.

De la complejidad del montaje dan fe

las once personas y casi seis toneladas 
que desplazará la compañía «Teatro del 
Sur» a nuestra ciudad. La escenografía, 
diseñada por Mariano Sánchez y el pro
pio Funes, reproduce el corral de come
dias de Almagro. Durante toda esta se
mana se ha estado representando para 
grupos dentro de la campaña “Teatro y 
escuela” y este fin de semana (viernes, 
sábado y domingo) lo hará para el públi
co en general.

V.S.

T  O  O

Gran europA
TERRENOS, NAVES Y OFICINAS

DE ALTO STANDING

EN VENTA O ALQUILER
FACHADA AUTOVIA MADRID-BARCELONA, KM. 40 

AZUQUECA DE HENARES

INFORMESE: (911)26 17 81
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MAGÜI MIRA, EXCELENTE

VALLE INCLAN NOS VOLVIO A CONMOVER
CON «VOCES DE GESTA»

Una vez más el teatro de 
don Ramón María del Valle- 
Inclán nos volvió a envolver, 
a conmmover, con un texto 
bellísimo desde el punto de 
vista literario y con un men
saje vivo y actual, que cobra 
una especial significación en 
el momento presente. Magüi 
Mira que saca toda la fuerza 
dramática que lleva dentro y 
la música en directo en Pep 
Llopis, fuerte y vibrante, son 
sin duda los dos elementos 
más destacables de un com
pleto espectáculo que alcan
za un gran nivel.

De la misma forma que 
cuando el crítico se enfrenta 
ante la tarea de enjuiciar una 
obra, en muchas ocasiones 
con diez líneas le basta y le 
sobra para desgranar todo lo 
que ha dado de si, hay otras, 
pocas -bien es verdad-, en 
las que para poder ocuparse 
con justicia de todos y de ca
da uno de los aspectos que 
ha visto sobre un escenario, 
necesitaría al menos diez... 
páginas completas. Este es 
uno de esos casos. La incom
parable riqueza creadora de 
ese auténtico «monstruo»

3ue fue Valle, permite con 
bras como «Voces de Ges

ta» realizar todo un estudio 
literario que, por no ser no
sotros los más capacitados, 
ni un medio como éste el lu
gar más indicado, hemos de 
limitar exclusivamente a un 
par de ideas.

Lo primero que conviene 
resaltar es que pese al tiem
po transcurrido desde su es
treno (1912), el mensaje de 
«Voces de Gesta» sigue sien

do profundamente actual, 
quizás aún más que en el 
momento en que escribió la 
obra. Valle supo adelantarse 
a su tiempo, intuyó -antes de 
que comenzase- las terribles 
consecuencias que conlleva
ría la I Guerra Mundial, la 
primera contienda en la que 
se hizo uso de “sofisticadas” 
máquinas de guerra para 
destrozar al adversario, la 
primera que dejó una estela 
de muertes y destrucción 
que estremeció al mundo en
tero. Así pues, su proclama 
antibelicista no sólo no se 
puede tachar de caduca, sino 
que me parece uno de los 
textos mas inteligentes con
tra la irracionalidad de la 
guerra. Sabido es que Valle 
no es un autor fácil de repre
sentar, que no son muchos 
los directores y actores que 
se atreven con sus obras, pe
ro esta circunstancia difícil
mente explicaba que desde 
su estreno «Voces de gesta» 
no hubiese vuelto a subir a 
un escenario; cuando se co
noce la obra de inmediato se 
comprende la demora y no 
precisamente por razones de 
calidad artística...

MAS CERCA DE LA 
TRAGEDIA GRIEGA

Se ha escrito mucho so
bre «Voces de gesta» en to
dos sus aspectos. Cada cual 
ha sacado su propia lectura, 
pero para mi lo más destaca- 
ole es que es la obra de Valle

(de todas las que conozco), 
que más se aproxima a la tra
gedia clásica griega tanto en 
el fondo como en la forma: 
desde la propia decisión de 
Valle de utilizar el verso, 
hasta su tono épico, pasando 
por mismo tratamiento del 
mito. Valle logra algo impor
tante, que serviría por si solo 
para considerarle todo un 
genio: una conjugación ma
gistral entre el empleo de la 
lírica y el intencionado len
guaje arcaizante del pueblo 
oprimido, que “a priori” po
drían determinar el distan
damiento del espectador, 
con una historia de una pro
funda intensidad y un resul
tado en el que se alcanza tal 
“climax” de tensión que no 
da respiro al espectador.

En lo que se refiere al 
espectáculo propiamente di
cho, hay que destacar el gran 
trabajo de dirección y dra
maturgia realizado por Emi
lio Hernández.

De Carlos Cytrynowski 
nos gustó mucho más su tra
bajo en el vestuario, en per
fecta consonancia con esa in
tencionada ambigüedad 
(ningún pueblo, país o mo
mento histórico concreto) de 
Valle, que la iluminación o la 
escenografía, quizás -justo es 
reconocerlo- porque estaba 
pensada para un escenario 
de mayores proporciones 
que el del Cervantes y aquí 
se presentaba como forzada 
en exceso. Realmente buena 
la partitura creada expresa
mente por Pep Llopis para 
esta obra: intensa, dramática 
y hasta desgarradora.

MAGÜI MIRASE 
CONSAGRA COMO UNA 

DE LAS MEJORES 
ACTRICES DEL 

MOMENTO

Pero sobre todo, y sin 
desmerecer al resto, el traba
jo actoral. Se requería un re
parto con grandes cualida
des que sirviera de vehículo 
para transmitir todo lo que 
Valle había dejado escrito y, 
sin duda, la elección del 
elenco resulta acertada en 
general. Magüi Mira se com
porta como una auténtica ac
triz que asume su gran res
ponsabilidad, que se entrega 
como pocas y que consigue 
un papel realmente admira
ble, sin concesiones de cara 
a la galería.

Sin duda uno de los me
jores trabajos de toda su ca
rrera que debe servir para 
reconocerla -si no lo es ya- 
como una de las mejores ac
trices de la escena española 
actual.

Del resto, feliz el reen
cuentro con Andrés Mejuto, 
que conserva casi intacto lo 
que fue en otro momento, y 
desde luego el difícil trabajo 
de Antomo Dechent en su 
implacable y cruel capitán; el 
resto en una línea más que 
buena. Mención aparte me
recen Reyes Ruiz y Blas Mo
ra, dos jovencísimos actores 
que “bordan” a sus persona
jes y que darán que hablar 
en el futuro.

VS

¡¡ REBAJAS IR R EPETIB LES!!
¡NO OLVIDE 

SOMOS 

FABRICANTES!

A B IE R T O  T O D O  
INCLUSO SA BAD OS. DOMINGOS

•  PLUMIFEROS - CHANDALLS
•  PANTALONES DE SKI
•  PRENDAS DEPORTIVAS, ETC

¡Venta directa al público!
Polígono Industrial San Femando de Henares. Avda. Castilla, 32. Nave 34 (junto a Torrejón)! Cl*G L H 0 T 8 E
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DIAS Y HORAS

C O L E G IO  D E L  R E Y

O R G A N I S M O  A U T O N O M O  O I  C U L T U R A  

A Y U N T A M I E N T O  D E  A L C A L A  D E  H E N A R E S

Teatro  Sa ló n  
Q rvantes

1:21 HORAS 

2:21 HORAS 

3:21 HORAS

TEA TRO D EL SU R presenta"EL BUSCON" de Francisco de Quevedo, 
adaptación y  dirección GUSTA VO FUNES.

Un clásico de la novela llevada al teatro

7:21 HORAS C IN E CLUB "EL M ERODEADOR" 1950 USA

8: 21 HORAS 

9:19 Y 22 HORAS 

10: 21 HORAS

G AM BITO  D E R E IN A , S.L. presenta a M A R I BEL VERDU Y  AM PARO  
V A LLE  E N  "JUEGO D E RE IN A S" de Concha Romero, Dirección 

G ERARDO  M A LLA . Estreno nacional 
en Alcalá de Henares

14:21 HORAS C IN E CLU B "CAZADOR BLANCO,, C O RAZO N  NEGRO" 1990 USA

15:21 HORAS 

16:21 HORAS 

17: 21 HORAS

CENTRO  DRAM A TICO D E LA  G E N E R A L ITA T  D E CA TALU NYA, 
presenta "TALEM" (Lecho Nupcial) de Sergi Belbel.

La comedia de éxito en Barcelona y  Madrid

21:21 HORAS C IN E CLU B "EL VUELO D E LA PALOM A" 1989 ESPAÑA

22: 21 HORAS 

23:19 Y 22 HORAS 

24: 21 HORAS

26:21 HORAS

28:21 HORAS

PENTACIO N, S A . presenta a Caries Canut, Fem ando Huesca, Isabel 
Mestres en "TRAMPA PARA PAJAROS" de Alonso de Santos. Dirección

G ERARD O  M A LLA . Música original de Miguel y  Coque Malla, 
últim a obra del autor de "La estanquera de Vallecas",

"Bajarse al Moro" y  "Pares y  Nines"

FE STIV AL FLAM ENCO, con FOSFORITO Y  C ARM EN  
LIN A R E S, acompañados a la guitarra por Enrique de Melchor. 

Con la actuación del grupo de baile de la Casa Andalucía

CINE CLUB " MI DULCE PUEBLECITO "  1986.CHECOSLOVAQUIA

La

Venta antici
pada de en

tradas: A 
partir de el 
miércoles 

anterior a ca
da repre

sentación, 
en horario 
de 18 a 21 

horas

CAPILLA DEL OIDOR: EXPOSICIONES?
Arturo Guerrero (Pinturas y Collages) 
HASTA EL 17 DE FEBRERO

COLECTIVO ARCE
Las Cigüeñas de Alcalá 
21 - 28 DE FEBRERO

CASA DE LA ENTREVISTA
Joaquín Collantes 

Esculturas y Dibujos 
5 FEBRERO -1 0  MARZO





IM E R A  V IV IE N D A

R E A L ID A D .
R A S  V E N T A J A S ?

... YA LA HAS ENCONTRADO.

«LA CUNA DE CERVANTES» DISPONE, ENTRE SU OFERTA 

DE LOCALES COMERCIALES Y CHALETS, DE APARTAMEN

TOS PENSADOS PARA PAREJAS JOVENES. ACERCATE A  

COMPROBARLO.

«LA CUNA DE CERVANTES» ES UNA FORMA DIFERENTE DE 

VIVIR EN LA MEJOR ZONA RESIDENCIAL DE ALCALA DE 

HENARES —EL VAL—

Pisos de 181 m2. 
Pisos Duplex de 184 m2: 219 m2.

Chalets de 253 m2.

Locales
Apartamentos aptos para despachos profesionales 
Apartamentos de 60 m2. 116 m2.

C. Caleruego, 19. 28033 Madrid. 
Tab.: 766 46 47 - 766 48 47

Información an la propia abra, tal. 882 62 03, y
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En la Mutual Complutense

EXPOSICION COLECTIVA DE 
FOTOGRAFIA

Entre los días 18 y 31 de guel Angel Sánchez, Cristina 
enero se ha celebrado en la Sa- Frutos, Demetrio Reyes, Inma
la Manolo Revilla de la Mutual culada Martín del Río, José M. 
Complutense una interesante Valdehita, Manuel Perea Mu- 
exposición colectiva, en la que ñiz, Miguel A. Letón, Isabel 
han participado hasta un total Garrido Lestache y Lisa Tripp, 
de trece representativos fotó- son los nombres de este grupo 
grafos alcalaínos. de alumnos del Taller-Escuela

Josué Llul Peñalba, Juan de Fotografía “El Matadero”, 
Carlos Acebrón, Elena Gonzá- que, como se sabe, es depen- 
lez, Aurelio Ballesteros, Mi- diente de la Fundación Cole

gio del Rey, que han 
presentado algunos de 
sus últimos trabajos.

Excelente nivel

La opinión genera
lizada entre los visitan
tes de la exposición fue 
la de considerar bas
tante aceptable la cali
dad media de las foto
grafías expuestas.

Como muestra del 
buen nivel de calidad 
de las obras expuestas 
incluimos un par de fo
tografías de las que 
han conformado esta 
exposición.

V.S.

SE ESTÁ TRABAJANDO EN UNA 
REORGANIZACIÓN DEL TURISMO E& ALCALÁ

SE CIERRA LA UNIVERSIDAD PARA 
ABRIR LA CASA DE CERVANTES

Como ya publicó LA CRO
NICA DEL HENARES, el 
prolongado cierre a los visi
tantes que se acercan a Alca
lá de Henares de la Casa- 
Museo de Cervantes, quedó 
temporalmente subsanado 
durante un mes por iniciativa 
del presidente de la Comisión 
de Cultura, Modesto Quijada, 
quién realizó las gestiones 
pertinentes con la Comuni
dad de Madrid, organismo 
del que depende el edificio, 
para que en tanto que se solu
cionara el problema de falta 
de personal, un guía munici
pal de turismo realizara las vi
sitas.

SOLO TRES GUIAS

Pero parece que la solu
ción no ha resultado la más 
acertada y ha conducido a al
go parecido como “desvestir 
a un santo para vestir a otro”, 
pues ahora el edificio que se 
encuentra sin guía de turismo 
por las mañanas es ni más ni 
menos que la Universidad, el 
edificio monumental más im
portante de Alcalá. El pro
blema parte de la carencia de 
personal con que cuenta el 
turismo alcalaíno, cuya planti
lla está integrada únicamente 
por tres personas. De forma 
rotatoria, uno de los guías se 
encarga de la Oficina de Tu
rismo, otro de la mencionada 
Casa de Cervantes y el último 
ha de compatibilizar la Uni
versidad con las visitas de 
grupos, concertadas desde al
gún tiempo. Por esta razón 
las dependencias de la Uni
versidad (patios de Santo To
más de Vulanueva, de Filóso
fos y Trilingüe, rapilla de san 
Ildefonso y Paraninfo) que
dan sin guía y, salvo los dos 

rimeros recintos, sin posibi- 
dad de visita todas las maña

nas de martes a viernes.
Igualmente, hemos podido 

saber que recientemente se 
ha realizado una reestructu
ración del servicio, adoptán
dose la decisión de cerrar to
dos los edificios los domingos 
por la tarde (día en el que se 
registraba una gran visita de 
personas) y los lunes (esté día 
también permanece cerrada

la Oficina de Turismo), con el 
fin de equipararse con el ca
lendario que rige en casi to
dos los museos y monumentos 
estatales.

GONZALEZ: “NO ES 
CIERTO QUE SE VAYA A 
PRIVATIZAR LA OFICINA 

DE TURISMO”

Ante los insistentes ru
mores de privatización de los 
servicios turísticos municipa
les, decidimos ponernos en 
contacto con Angel González 
Villamayor, director-gerente 
de la Fundación Colegio del 
Rey, organismo del que de
pende la promoción turística 
de Alcalá, quien nos explicó 
que lo único cierto es que en 
una reciente reunión del Con
sejo de Administración se ha
bía adoptado el acuerdo de 
requerirle que estableciera 
contactos con algunas empre
sas del sector con el fin de ne
gociar un convenio para la or
ganización y explotación co
mercial del turismo en Alcalá 
de Henares.

González rechazó cual
quier posibilidad de privatiza
ción, e incluso de constitución 
de una empresa mixta, y afir
mó rotundo que lo que lo úni
co que se buscaba era preci
samente obtener un mayor 
rendimiento y realizar una 
mejor promoción de la ciu
dad en el exterior. En este 
sentido, explicó que ese con
venio permitiría la inclusión 
de Alcalá de Henares en las 
rutas comerciales turísticas, 
algo absolutamente impres
cindible si se quería realizar 
una promoción efectiva. Se
gún parece, la idea es que esa 
empresa asuma los costes de 
personal, mientras que la 
Fundación aportaría el edifi
cio de la oficina y toda la pro
paganda; de este modo, el re
parto de beneficios luego se
ría proporcional a la contri
bución de ambos. Sin embar
go, nos advirtió que se esta
ban iniciando los primeros 
contactos y que todavía no 
había nada definitivo.

VS.
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EL CAMBI-BONO

CAMBIHENARES HA ENTREGADO UN 
MILLON DOSCIENTAS MIL PESETAS

Se fue en moto

Narciso Moya Yuste ha 
sido el ganador de un fla
mante ciclomotor, se ha lle
vado un Yamy, un ciclomo
tor Yamaha, por valor mayor 
del premio de cien mil pese
tas, gracias a la especial 
amabilidad de MOTOS CA
NO.

Narciso Moya es un fun
cionario municipal, casado y 
con dos hijas, que compra 
CAMBIHENARES/LA 
CRONICA DEL HENA
RES desde que salió y ha 
participado en este concurso 
y en los anteriores. “Me gusta 
en general, y  ahora me parece 
mas interesante, cuando ha
béis ampliado las páginas de 
información de Alcalá y  To- 
rrejón”, afirma. Nunca había 
tenido una moto, aunque di
ce que le va a venir muy bien

El pasado lunes hemos 
hecho entrega de los últimos 
Cambi-Bonos a sus respecti
vos ganadores, cerrándose 
así este concurso en el que 
CAMBIHENARES/LA 
CRONICA DEL HENARES 
ha repartido 100.000 pesetas 
cada semana, durante tres 
meses, en productos de cada 
uno de los anunciantes que 
han participado en este con
curso.

ara los desplazamientos a la 
ora de realizar gestiones 

por la ciudad.
Luis Cano está al frente 

de un negocio que comenzó 
su padre en 1932, con las bi
cicletas, pasando después a 
las motos. En su tienda se 
puede encontrar todo lo re
lativo a la moto. Además de 
representar a todas las mar
cas, dispone de una ’bouti- 

ue’ de la moto, donde hay, 
esde la ropa apropiada a 

todos los cascos en sus dife
rentes versiones. También se

E
uede encontrar un buen ta- 
er de reparación.

Se refiere Luis Cano a su 
hermano, que dirige la tien
da Al cano, y en ambas “que
remos atender y asesorar a 
todo el mundo en cuanto a 
qué vehículos se acoplan me
jor a sus necesidades”.

Brasilia y La Estrella, ade
más de zumos de frutas, in
fusiones, café descafeinado, 
azúcar, chocolate a la taza y 
frutos secos, fundamental
mente en el sector de la hos
telería, en Alcalá, Guadala
jara, Torrejón. “También dis
tribuyo a Madrid, alrededor 
de 1.000 kilos semanales ”,

nos informa. Aunque es de 
Salamanca, se considera un 
alcalaíno más, estando total
mente identificado con la 
ciudad. Está en el negocio 
de la comercialización del 
café y otros productos desde 
hace casi veinte años y como 
él mismo dice, “si esto fun
ciona y triunfa, es algo gana
do a pulso, y  gracias a que es
toy rodeado de gente fenome
nal". Una anécdota: no 
prueba el café, “me pone 
muy nervioso y me sienta mal 
al estómago".

El ganador, Cristóbal Pe
ña, es militar y nacido en Je
rez de la Frontera, y lleva vi- 
vendo en Alcalá desde hace 
siete años. Está casado y tie
ne un hijo. Le mistaría que
darse en Alcalá, continuar 
viviendo aquí. Lee la revista 
desde hace tiempo, y señala
ba estar muy contento con el 
premio, máxime teniendo en 
cuenta que, aunque llevará 
mucho café a su casa, el em
presario de Distribuciones 
Gonza le propuso una solu
ción para que ellos no consu
man los casi mil kilos de ca
fé, que fue la añadir dinero 
metálico al premio obtenido.

Cristóbal Peña Burgos
ha sido el ganador de las 
cien mil pesetas en produc
tos de la firma DISTRIBU
CIONES GONZA, a cuyo 
frente está José Manuel 
González, un hombre extro
vertido, afable y de ideas cla
ras, casado y con dos hijos. 
Desde su almacén se distri
buyen los populares cafés
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SEGÚN EL CDS

EL AYUNTAMIENTO DE TORREJON 
PRACTICA UNA POLÍTICA DE ESCAPARATE

Máximo Garcia, portavoz del Grupo de Concejales de Torrejón, afirma que el 
Equipo de Gobierno no ha sabido hacer frente a los problemas

Máximo García, Portavoz 
del Grupo de Concejales del 
C.D.S en el Ayuntamiento de 
Torrejón de Ardoz, cree que 
la gestión de la entidad local, 
cuyo gobierno corresponde al 
P.S.O.E., no está siendo diri
gida a la consecución de un 
mejora en la calidad de vida 
para los ciudadanos del mu
nicipio, sino que la razón que 
la inspira es "la creación de 
un plataforma publicitaria al 
servicio de la formación polí
tica que posee mayoría abso
luta". El político de la agru
pación centrista realizó estas 
declaraciones a LA CRONI
CA esta semana.

El concejal afirmó que el 
equipo de gobierno de la lo
calidad es partidista interesa
do en crear escaparates con 
los fondos públicos, y que 
ejerce su función "en mayoría 
irresponsable”.

El edil torrejonero consi
dera que la política socialista 
del Ayuntamiento de Torre- 
jón no persigue la mejoría de 
las condiciones de vida de la 
población ni resuelve sus 
problemas de convivencia, 
"como queda reflejado en la 
elaboración de los Presu
puestos Municipales, muy 
centrados en la intervención 
de actividades populistas, 
que no populares".

Máximo García hace ref
erencia, en concreto, al he
cho de que hayan sido asig
nadas importantes dotacio
nes económicas a capítulos 
como Publicaciones munici
pales, actividades del área de 
la Mujer, obras culturales, 
etc., "en definitiva, actuacio
nes que no responden a las 
necesidades reales de la po
blación" y que, según el por
tavoz del CDS, su existencia 
es llevada a cabo en detri
mento de otras realizaciones 
que sí demandan los ciudada
nos.

Para el edil estas necesi
dades son las de mejorar el 
servicio alumbrado, el acera
do, la* limpieza vi aria y la

construcción racional de 
aparcamientos.

El concejal centrista des
taca que el capítulo de Fies
tas no es recogido únicamen
te en el presupuesto de la 
Concejalía de Cultura, "sino 
que cada concejalía encima 
dispone de fondos para inter
venir en las mismas".

Fracaso

Máximo critica también el 
plan de actuaciones del 
Ayuntamiento de Torrejón 
porque no solucionarán los 
problemas a su debido tiem
po: "Es en este momento, o 
sea, a última hora, cuando se 
han aprobado una serie de 
partidas presupuestarias para 
atender determinados barrios 
muy desfavorecidos, pero 
que, dado el momento en que 
tienen lugar, no van a dar 
tiempo a concluir las accio
nes".

Uno de los mayores fraca
sos de la dirección socialista 
en el municipio es, a juicio 
del concejal centrista, no ha
ber sido capaz de hacer fren

te a los problemas centrales 
que tiene planteados la loca
lidad y, de otro lado, no ha
ber fomentado debidamente 
su desarrollo económico y so
cial. Apunta, en este sentido, 
que Torrejón ha tenido la 
suerte de que la industria "le 
ha sido dada", por razones de 
situación geográfica (habida 
cuenta de su proximidad res
pecto al aeropuerto civil de 
Barajas, de la ciudad de Ma
drid y respecto a la carretera 
nacional II, conocida como la 
puerta a Europa), al margen 
de la política desarrollada 
por la Corporación local "que 
la acogió con desorden, y 
hasta ha llegado a desaten
derla y abandonarla".

El proyecto de rehabilita
ción de polígonos industria
les vendría a paliar, en cierto 
modo, estas deficiencias, pe
ro el político del Centro De
mocrático y Social opina que 
serían necesarias la puesta en 
marcha de otras muchas me
didas encaminadas a la dota
ción de una infrastructura 
más solida que consolide un 
desarrollo estable para la lo
calidad

El concejal centrista acu
sa al equipo de gobierno de

no haber fomentado la inicia
tiva empresarial entre los ha
bitantes de la localidad, de 
manera que "la inmensa ma
yoría de la industria se halla 
en manos ajenos y los de aquí 
tienen que desplazarse fuera 
para trabajar".

La U.P. y la 
pseudocultura

La Universidad Popular 
(UP), organismo autónomo 
para la educación dependien
te del Ayuntamiento, lleva a 
cabo distintas actividades 
que, en su mayoría, se encua
dran en una "política de desa
rrollo de la pseudocultura fi
jada exclusivamente en el 
ofrecimiento de diversiones y 
entretenimientos".

Máximo García cree que 
la línea seguida por este or
ganismo no favorece la for
mación e instrucción de los 
ciudadanos, primando el di
vertimento por encima de 
aquello, "y luego, cuando po
nen en marcha un proyecto 
serio como el curso de acceso 
a la universidad a mayores de
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25 años, a propuesta nuestra, 
lo dotan miserablemente, y así 
solo acogen a 30 personas 
cuando había habido el doble 
de solicitantes, pero la causa 
de esto es, nuevamente, que 
priorizan el entretenimiento y 
lo superficial".

El CDS también denuncia, 
de manera global, la falta de 
un estudio global y riguroso 
de las necesidades de la po
blación, "y esto provoca que 
determinados servicios sólo 
sean solicitados por unos po
cos informados".

El escaparate

Máximo García criticó la 
realización de la Semana de la 
Juventud, porque absorvió el 
total del dinero presupuesta
do para este área en una acti
vidad "poco consistente y, en 
suma, que denota que no exis
te una programación al res
pecto, y sólo intenciones de 
crear con fondos públicos un 
escaparate".

Máximo propone para la 
bbtención de buenos resulta
dos en la actividad de estos 
departamentos la profesiona- 
lización de sus responsables, 
"pues se ha contratado a per
sonal que no se ajustan al per
fil del candidato idóneo, guia
dos únicamente por criterios 
puramente partidistas".

Mayoría
irresponsable

En lo tocante a la política 
de Régimen Personal consi
dera que existen áreas de per
sonal sobredimensionadas y 
otras insuficientemente dota
das. En este sentido, el cam
bio de Convenio, introducien
do la forma globalizadora en 
vez de varios distintos para 
cada uno de los Patronatos , 
con lo cual se permite la mo
vilidad de la plantilla, y esto 
puede traer como consecuen
cia la paliación de problemas 
que atañen, por ejemplo, al 
servicio de la Hacienda Local.

Máximo García espera de 
la Delegación de Régimen In
terior y Personal emprenda 
un estudio en profundidad de

las necesidades existentes y 
que pueda permitir el trasvase 
de los operarios para mejorar 
la calidad de los servicios pú
blicos.

Personal y 
Recaudación

No obstante, el concejal 
centrista, como manifestó en 
la sesión plenaria dedicada a 
la discusión del Presupuesto 
Municipal, cree que, "en un 
Ayuntamiento de la dimen
sión de este, el gasto derivado

del capítulo de personal no 
debería rebasar el 30% de sus 
recursos totales, cuando esta
mos sobre el 46%".

Máximo García criticó la 
capacidad recaudatoria del 
Ayuntamiento, a partir del he
cho de que en el último Pleno 
celebrado se puso en conoci
miento de las fuerzas políticas 
representativas que el canon 
de pago obligado para to
dos los taxistas de la loca
lidad de 10.000 pestasa anua
les no se ha cobrado nunca. 
Junto a esto, semejante situa
ción se produce cuando aun 
no han sido percibidas las 
cantidades que debe recibir el

Ayuntamiento de la Adminis
tración cenital en concepto 
de tasas por vehículos de na
cionalidad norteamericana.

Máximo García, que so
bre todo no se explican el pri
mero de estos hechos, cree 
que adquiere fuerza la hipó
tesis de que este tipo de situa
ciones son extrapolables a 
otro tipo de supuestos, y que 
ambos casos son consecuen
cia de un "gobierno en mayo
ría irresponsable".

En otro orden de cosas, el 
portavoz centrista expresó su 
decepción respecto al servicio 
de transportes

Pedro A. Sáez

imagine su comercio

Más de 10.000 m2 de superficie comercial organizados en el más completo y moderno CENTRO COMERCIAL, con locales 
desde 30 m2, donde usted puede realizar LA MEJOR INVERSION.

Dotado con todas las instalaciones y servicios que exige una gran superficie comercial (elevadores, escaleras mecánicas, 
sistemas de seguridad,...).

Aparcamiento público con más de 300 plazas al servicio del Centro Comercial. * nPMfa

1.Viviendas 2,Centro comercial 3.Zona verde 4. Zona deportiva

Financia ¡berCaja
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XI MARCHA ANTI-OTAN

EL ALCALDE DE TORREJÓN PREOCUPADO 
POR LAS POSIBLES ACCIONES VIOLENTAS

El Alcalde de Torre- 
jón de Ardoz, José Pina, 
ha manifestado su preo
cupación respecto a las 
posibles repercusiones 
de índole negativa que 
pueda conllevar la cele
bración de la undécima 
Marcha a Torrejón orga
nizada por la Comisión 
Anti-OTAN.

El evento venía te
niendo lugar anualmente 
en el mes de abril, pero 
en esta ocasión se ha 
adelantado al día tres de 
febrero, "seguramente 
debido a la Guerra del 
Golfo Pérsico", señaló el 
máximo representante 
del Ayuntamiento.

Pina justificó su te
mor en el hecho de que 
la misma coincida con la 
festividad del ’día de la 
tortilla*, que convoca a un im
portante número de personas 
de la localidad, y en la obser
vación del precedente reite
rado de realización de actos 
vandálicos por parte de gru
pos violentos de incontrola
dos que actúan una vez finali
za el acto.

"Justo este año se encon
trarán muchos chicos por la 
calle de la ciudad ’corriendo 
la tortilla*", afirmó el Alcalde, 
con el consiguiente peligro 
que ello conlleva en el caso de 
que se produzcan serios inci
dentes.

El pasado año tres perso
nas fueron detenidas por 
agresiones, y otras diez resul-

A la izquierda de la foto, el Alcalde 
de Torrejón de Ardoz, José  Pina

taron heridas de muy diversa 
consideración, como conse
cuencia de la Marcha que 
acabó en batalla campal entre 
grupos de manifestantes y po
licías antidisturbios, que se 
vieron atacados por aquellos 
que lanzaron bolas de acero 
mediante tiradores. Además, 
el mobiliario urbano de la ciu
dad fue seriamente dañado, y 
varios automóviles fueron 
destrozados al ser utilizados 
para la formación de barrica
das.

Factura

El presidente de la Corpo

ración calificó esta situa
ción como "una factura 
más que el pueblo de 
Torrejón paga por algo 
que tiene y no es suyo, 
sino del Estado español".

El Alcalde ha mante
nido a lo largo de estos 
últimos días distintos 
contactos con los organi
zadores de la Marcha, a 
los que solicitó su apla
zamiento o, en otro caso, 
que asumieran la res
ponsabilidad de los efec
tos que pudieran deri
varse de su celebración, 
"pero Carlos Otamendi, 
organizador, nos ha ase
gurado que no ocurrirá 
nada, aunque nosotros 
desconfiamos porque to
dos los años pasa algo".

Ochentas policías 
pertenecientes al cuerpo 

municipal y otras tantas per
sonas entre bomberos y 
miembros de Protección Civil 
velarán por la seguridad ciu
dadana en la localidad. Los 
primeros facilitarán el trans
curso de los manifestantes, 
para lo cual cortarán el tráfi
co en varias calles, como en 
las avenidas de Las Fronteras 
y de la Constitución.

Por su parte, la Delega
ción del Gobierno en colabo
ración con el Ministerio del 
Interior, dispondrá un sistema 
de seguridad compuestos por 
distintos efectivos antidistur
bios que intervendrán sólo si 
ello se hiciese necesario.

P A S .

FEBRERO, MES 
DE FIESTAS EN 

TORREJON

Actuaciones, espectácu
los, Carnavales y el ’día de la 
tortilla* harán de febrero un 
mes señaladamente festivo en 
la localidad de Torrejón de 
Ardoz.

El domingo día 3, coinci
diendo con la undécima Mar
cha a Torrejón organizada 
por la Comisión Anti-OTAN, 
se celebrará el popular ’día 
de la tortilla*, cuyo comienzo 
está previsto para las 12 del 
mediodía. Con este motivo, 
los habitantes del municipio 
acudirán en grupo a la zona 
de El Olivar y sus alrededo
res con el fin de comer torti
lla en un ambiente grato y 
convivencial.

Amenizarán la jornada un 
conjunto de chistularis y otro 
de levantadores de piedras, 
con lo que la fiesta adquirirá 
un marcado cariz vasco.

Por otra parte, la Conce
jalía de Cultura de la locali
dad ha destinado una canti
dad superior a los cuatro mi
llones de pesetas para que el 
día 8 actúen el dúo de cómi
cos Los Mor an eos de Triana 
en la Plaza Mayor, junto a un 
grupo de cantantes y bailari
nes de samba brasileña, que 
también participarán en los 
desfiles. Los Carnavales co
menzarán el día 9, sin que les 
preceda discusión alguna 
acerca de la conveniencia o 
no de su celebración, y con
cluirán el 13 con el tradicio
nal ’entierro de la sardina*. El 
desfile recorrerá las calles 
Hospital y Londres desde la 
Plaza Mayor, para finalizar 
en el Juncal y el Arrope.

CRISTAMOVIL

•  Lunas para Autocares, Camiones y Turismos
• Cerraduras, Gomas y Marcos
• Láminas de control solar
• Techos solares
• Cristalería para Vehículos Industriales

Concertado con Compañías de Seguros

En SAN FERNANDO En TORREJON DE ARDOZ
ALBINO PEREZ, 66 C/ FORJA, 15 (Pol. Industrial)
TEL. 673 45 41 TEL. 676 11 61
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Urbanismo, según Máximo García:

"LAS DESVIACIONES 
AUDITADAS REFLEJAN UNA 

SITUACION GENERAL"

LA GUERRA PODRIA 
IMPEDIR QUE UN VECINO 
DETORREJON PARTICIPE 

EN BARCELONA 92

Máximo García volvió a 
referirse a la Auditoría re
alizada por la empresa 
’Consulting Auditora* para 
analizar la gestión de la 
Concejalía de Urbanismo 
del Ayuntamiento de Torre- 
jón, manteniendo que refle
ja toda una situación gene
ral.

El informe auditor exa
minad las obras de reorde
nación de la calle Camino 
del Río, la conclusión de los 
proyectos de acondiciona
miento de la red de aguas y 
alcantarillado, la ordena
ción, pavimentación, y ajar- 
dinamiento de la Rotonda 
Norte, conocida como plaza 
de La Habana, y las revisio
nes de precios o canon del 
servicio de recogida de ba
suras y limpieza viaria. To
das estas actuaciones se 
produjeron durante los años 
1983 a 1987.

Según los auditores, el 
análisis comparativo entre 
presupuestos y certificacio
nes mostraba una serie de 
desviaciones que desvirtúan 
totalmente la necesaria co
rrelación entre proyecto y 
obra realizada, y otras míni
mas o admisibles entre el to
tal presupuestado y el total 
certificado que enmascaran 
desviaciones sustanciales.

La empresa auditora ma
nifestó que el Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz "ha 
tenido una actuación caren
te de rigor necesario", y cali
ficó su actitud como de 
"permisividad o pasividad".

La auditoría despertó in
mediatamente un consider
able revuelo entre los agen
tes políticos de la localidad. 
Izquierda Unida afirmó que 
el documento "ha puesto en 
evidencia numerosas irregu
laridades" y que "desde el 
Equipo de Gobierno se ha 
facilitado el lucro hacia al
gunas empresas privadas 
por cantidades importan
tes". El Partido Popular no 
descartaba la posibilidad de

emprender en cualquier mo
mento acciones judiciales, y 
el CDS, por boca de su por
tavoz, Máximo García, en 
declaraciones a LA CRO
NICA la pasada semana cal- 
ficó este estado de cosas co
mo de "claro fraude que re
sulta intolerable".

Un tema 
oscuro

El portavoz centrista, co
mo decíamos, ha vuelto a re
ferirse a "este oscuro tema" 
para comentar la gestión ur
banística del Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz.

Para García la única ref
erencia de la que se dispone 
a la hora de enjuciar la labor 
urbanística del Equipo de 
Gobierno "es la auditoría 
que, por otra parte, analiza 
muy pocas de las obras re
alizadas y en todas aparecen 
desviaciones e infracciones, 
lo que hace suponer que, 
por traspolación, esa es la 
situación general en este 
Ayuntamiento".

El edil del CDS cree fir
memente que el tema aun 
dará mucho que hablar, y 
que sólo queda por saber 
cuál será la voluntad política 
de los distintos grupos polí
ticos" para llegar hasta las 
últimas consecuencias del 
caso".

Máximo García destaca, 
aparte de las mismas desvia
ciones, "la resistencia" en
contrada por los profesiona
les de la auditoría a la hora 
de recabar información y 
documentarse, "lo que es 
muy sospechoso, como tam
bién lo es que los papeles 
entregados por la empresa 
auditora, que se habían ar
chivado en un cuarto, hayan 
sido destruidos por algún 
funcionario sin que se sepa 
por qué"

PAS

Angel Caballero (en la fo
to de arriba), vecino de To- 
rrejón de Ardoz, podría no 
participar en las olimpiadas 
de Barcelona 1992 como con
secuencia de los efectos deri
vados de la guerra en el Gol
fo Pérsico en el ámbito de
portivo.

Angel Caballero fue de
signado como juez árbitro in
ternacional de primera ex
cepcional de lucha libre olím
pica y grecorromana por la 
Federación Internacional 
Amateur para los próximos 
juegos olímpicas que habrán 
de celebrarse en la ciudad 
condal.

De suspenderse por razo
nes de seguridad las competi
ciones que estaban previstas 
disputarse en Grecia y Bulga
ria este verano próximo, el 
atleta torrejonero vería dis
minuidas considerablemente 
sus posibilidades de conse
guir la puntuación exigida 
que le permita ejercer sus la
bores arbitrales en las com
peticiones internacionales de 
alto nivel.

Angel Caballero cuenta 
38 años, está casado y tiene

dos hijas. Trabaja, en régi
men laboral, como conserje 
de la Universidad Popular de 
Torrejón de Ardoz desde ha
ce ocho años.

Es diplomado en defensa 
personal, y profesor entrena
dor nacional en luvha olímpi
ca, libre y grecorromana, y 
también de lucha sambo. Im
parte clase de esas disciplinas 
en Mejorada del Campo y en 
la Escuela Municipal de Lu
cha de Torrejón, junto a San
tiago Romero.

Angel Caballero llegó a 
Torrejón procedente de Ma
drid, donde nació en el popu
lar barrio de San Blas. De es
ta etapa de su vida manifestó 
que "allí, donde vivía, de cha
val te encuentras con la dis
yuntiva del deporte o la calle, 
y yo, claro es, escogí lo pri
mero".

Los resultados que pue
den citarse como más desta
cados de la Escuela torrejo- 
nera han sido los de conse
guir formar a tres jóvenes 
campeones de España y otros 
dos en el ámbito internacio
nal, entre otros meritorios lo
gros.
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EN ROBLEDILLO DE 
MOHERNANDO ELI 

ENCUENTRO DE 
BOTARGAS DE 
GUADALAJARA

Durante este encuentro se 
pudo ver una proyección he
cha, hace cuarenta años, por 
Julio Caro Baroja que mues
tra como eran los pueblos de 
la zona entonces. Robledillo 
de Mohernando ha sido el es
cenario donde se ha celebra
do el I Encuentro de Botarga 
de la provincia de Guadalaja
ra en el que, no sólo se ha 
tratado de celebrar un día de 
fiestas, sino donde se han re
alizado una serie de actos 
culturales tendentes a fomen
tar el estudio de las Botargas 
y a hacer que esa costumbre 
perdure ya que se trata de 
una singularidad folklórica 
muy común a muchos pue
blos de Guadalajara.

Al encuentro estaban in
vitadas de forma expresa las 
Botargas de Aleas, Alarilla, 
Humanes, Beleña, Monta- 
rrón, Valdenuño Fernández, 
Retiendas, Arbancón, Ma- 
zuecos, Peñalver y Robledillo 
de Mohernando por ser las 
localidades donde se encuen
tran las Botargas más popu
lares o donde aún perduran 
estas ancestrales costumbres 
o que han recuperado en to
da su profundidad el sentido 
de la fiesta; sin embargo tam
bién hubo presentes repre
sentantes de otros municipios 
que quieren recuperar viejas 
tradiciones perdidas por el 
transcurrir de los años.

En este I Encuentro ade
más de las actuaciones de 
grupos de música tradicional

o la comida popular hay que 
destacar dos cosas:

Por un lado la Mesa Re
donda sobre las Botargas en 
la que intervinieron Sinforia- 
no García Sanz (posiblemen
te el hombre que más ha es
tudiado y sabe de las Botar
gas de Guadalajara), José 
Ramón López de los Mozos 
(profundo conocedor del 
folklore provincial) y Francis
co Lozano Gamo (cronista 
de muchos de los pueblos de 
la Campiña).

Y por otro, la exhibición 
de una película que rodó, a 
principios de los años 50, Ju
lio Caro Baroja, sobre las Bo
targas de Guadalajara. Pro
yección que constituyó un ro
tundo éxitgo no sólo ya por el 
tema de las Botargaas sino 
porque se pudo contemplar 
cómo eran los pueblos de esa 
parte de la provincia hace 
cuarenta años e incluso ver a 
personas que ya han desapa
recido hace muchos años y 
que apra algunos de los pre
sentes eran conocidos.

A lo largo del Encuentro 
estuvo presente la "Muestra 
de Fotográfica y Bibliográfica 
sobre las Botargas".

EL PP ACUSA AL 
PSOE DE QUERER 

MANIPULAR 
POLITICAMENTE A 

LOS NIÑOS

Conocer el funcionamien
to de la Corporación Local, 
participar activamente en la 
vida de la comunidad y 
aprender los mecanismos de 
funcionamiento de las institu
ciones democráticas son los

objetivos que se plantearon 
Junta de Comunidades, 
Ayuntamiento de Guadalaja
ra y Dirección Provincial de 
Educación a la hora de orga
nizar el primer pleno munici
pal formado integramente 
por escolares del segundo ci
clo de EGB, con edades 
comprendidas entre los once 
y catorce aoñs, que va a cele
brar el Ayuntamiento de 
Guadalajara.

Los escolares que forma
rán este corporación han sido 
elegidos de entre los que for
ma parte de los Consejos Es
colares de cada centro edu
cativo de la capital alcarreña. 
Además ya han realizado un 
ensayo después de elegir el 
alcalde y los concejales y 
también se ha elaborado el 
orden del día.

El Ayuntamiento de Gua
dalajara es uno de los prime
ros de Castilla La Mancha en 
los que se celebra un pleno 
de estas características, aun
que se va a celebrar varios en 
varios para luego llegar a for
mar un Parlamento Regional 
formado igualmente por es
tudiantes de EGB.

Por otra parte, en rela
ción con este mismo asunto, 
el delegado de Sanidad y Bie
nestar Socal, José Juan Gar
cía Ruiz ha anunciado que el 
PSOE, a través de las institu
ciones en las que gobierna, va 
a dirigirse a cerca de veinte 
ayuntamientos de la provin
cia apra que los alcaldes ce
lebren plenos con la partici
pación de niños de las escue
las, levantando actas de los 
mismos.

Ante esas iniciativas, el 
Partido Popular de Guadala
jara ha manifestado su postu
ra opuesta por entender que

se pretende una manipula
ción política con aquellas 
personas que, muy al contra
rio, deben ser objeto del má
ximo cuidado por encontrar
se en un período de forma
ción.

El Partido Popular en
tiende que, al igual que ocu
rre en otros países de gran 
tradición democrática, los ni
ños deben ser respetados sin 
dirigismos de ninguna clase 
para que puedan elegir libre
mente cuando alcancen la 
edad suficiente.

Por otra parte, el Partido 
Popular entiende que el fun
cionamiento de las institucio
nes legalmente establecidas y 
democráticas elegidas, debe 
ser objeto del máximo respe
to.

PARA EL PSOE 
MENSAJE LANZADO 

POR ELP.P. ES 
CATASTROFISTA Y 
ELECTORALISTA.

Los socialistas alcarreños 
han mostrado su rechazo an
te las críticas que diputados y 
senadores han hecho del di
nero que el Estado va a in
vertir en Guadalajara, a tra
vés de los Presupuestos Ge
nerales, en 1.991. Según los 
populares hay muchos Minis
terios que no invierten una 
sóla peseta y, además, en el 
cómputo global lo que recibe 
cada ciudadano equivale a 
poco más de trece mil pese
tas cuando la media nacional 
es de cuarenta mil. Para los 
socialistas, el mensaje lanza
do desde el PP es sesgado, 
catastrofísta y electoralista.

CHATARRA Y DESGUACES

A L C A L A
RECUPERACIONES 

Y APROVECHAMIENTOS 
INDUSTRIALES

AUTOMOVILES - MAQUINARIA Y CHATARRAS EN GENERAL 
DAMAS, 10 (Almacén) - Teléf. 888 49 37 - ALCALA DE HENARES 

ANTES DE VENDER, CONSULTE PRECIOS SIN COMPROMISO 
DESGUACES ALCALA PAGA MAS
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VIVIENDAS A BAJO PRECIO

SE CONSTRUIRÁN EN EL 
POLIGONO DE "AGUAS VIVAS"
La última sesión celebra

da por el pleno del Ayunta
miento de Guadalajara, el 
pasado día 28, comenzó de 
una forma inusual. Los con
cejales de Izquierda Unida 
habían presentado por el 
trámite de urgencia una mo
ción pidiendo que se guar
dara un minutos de silencio 
por las víctimas de la guerra 
en el Golfo Pérsico y para 
manifestarse en contra del 
conflicto. La moción fue

chas expectativas entre los 
ciudadanos y de hecho son 
ya bastantes las Cooperati
vas que están optando a 
esos terrenos.

Por de pronto el pleno 
ratificó el contrato de prés
tamo que, en su día, firmara 
el alcalde con Ibercaja y Ca
ja Provincial para la adquisi
ción de dichos terrenos.

Un contrato que ascien
de a 7.300.000 ptas. Tam
bién se aprobó el Avance de

parte antigua de la ciudad.
En concreto, se aprobó 

pedir un préstamo al Banco 
de Crédito Local de 
330.423.677 pesetas apra 
acometer las obras de dicho 
puente.

Hacer el pliego de con
diciones para optar a la di
rección de la obra. Y co
menzar los trámites para la 
contratación mediante su
basta de la ejecución de di
chas obras.

La necesidad de viviendas es un problema agudo en Guadalajara como en el resto 
de las poblaciones del Corredor del Henares

aprobada y, por lo tanto, an
tes de dar comienzo al deba
te del orden del día, todos 
los presentes en el salón de 
plenos guardaron un minuto 
de silencio.

Por lo que respecta al 
pleno en sí; quizás lo más 
destacable fuera todo lo re
lacionado con la puesta en 
marcha del "Polígono Aguas 
Vivas". Una serie de terre
nos que ha adquirido el 
Ayuntamiento alcarreño pa
ra que se construyan vivien
das a un precio más bajo 
que los que se están pagan
do ahora mismo en la ciu
dad. Un polígono que, des
de luego, ha levantado mu

Planeamiento y Gestión Ur
banística del Polígono, que 
deberá estar expuesto a in
formación pública durante 
un mes y que no es sino la 
primera piedra de las futu
ras bases para acometer el 
proyecto.

En la misma sesión se 
aprobaron otros tres puntos 
del orden del día que están 
íntimamente relacionados 
con la puesta en funciona
miento de "Aguas Vivas".

Se trata de la construc
ción de un puente sobre el 
Barranco del Alamín, a la 
altura del Hospital Provin
cial, que sería la vía de acce
so del nuevo polígono a la

En otro orden de cosas 
se aprobó una subvención 
de 147.687.175 pesetas a la 
empres TRAPSA (la conce
sionaria de los autobuses ur
banos) como compensación 
por no subir el precio de los 
billetes durante 1.991 y para 
la adquisición de nuevos ve
hículos.

Por último, se aprobó 
una moción de la coalición 
political de Izquierda Uni
da, en la que pedía la colo
cación de una placa conme
morativa en el número 35 de 
la Calle Miguel Fluiters, lu
gar donde nació el drama
turgo Antonio Buero Valle- 
jo. F.G

LOS CARNAVALES 
DE GUADALAJARA 
COMENZARAN EL 

8 DE FEBRERO

Guadalajara tendrá tam
bién Carnaval, según el acuer
do de la Comisión de Gobier
no Municipal.

El alcalde, Javier de Irizar, 
ha informado que se desarro
llará del 8 al 13 de febrero y su 
presupuesto será de casi seis 
millones de pesetas.

El alcalde explicó que en 
Guadalajara no existen moti
vos suficientes para suspender 
esta fiesta. "Esta no es la pri
mera vez que hay guerra; raro 
es el año, desgraciadamente, 
en que durante cualquier fies
ta, Carnaval o Ferias, no hay 
algún conflicto armado en el 
mundo. Con todo el respeto 
para las víctimas de la guerra y 
con todo el pesar que esto me 
produce, la vida normal no tie
ne por qué interrumpirse. Se
ría un error suspender el Car
naval sólo por esta razón".

El presupuesto de este 
Carnaval es sensiblemente ma
yor al del año pasado, debido 
a que se han introducido cinco 
charangas con el fin de dar 
mayor animación a las calles. 
Comenzarán los actos el día 8 
por la tarde.

RENFE
SUSTITUIRA EL 

PASO A NIVEL DE 
BAIDES POR UNO 
ELEVADO Y OTRO 

SUBTERRANEO

Después de unos años de 
burocracia en la que los res
ponsables municipales de los 
pueblos afectados intentaban 
que se solucionase el proble
ma; ahora, después de un ac
cidente mortal, RENFE ha 
accedido a la construcción de 
dos pasos (no subterráneo y 
otro elevado) que sustituyen 
al actual paso a nivel situado 
en el kilómetro 124 de la vía 
férrea Madrid-Barcelona.

Buena parte de que esto 
se produzca de este modo es 
debido a la presión ciudada
na.
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FÚTBOL

APURADO TRIUNFO DE LA R.S.D. ALCALA 
ANTE UN DIGNO SPORTING ATLETICO

Campo: Estadio Municipal El Val. Muy poco público.
Domingo 26 de enero. 11,45 horas. Vigésimaprímera jorna

da del Grupo I de la 2* División B.
Resultado: Alcalá 1 Sporting Atlético 0
Alcalá: Higes, Vidal, De la Calle, Moya, Flores, Pedro, Lo- 

lo, Francis (Juan Carlos), Arturo, Coballes y Vali (Díaz).
Sporting Atlético: Ramón, Guti, Raúl, Marcelino, Muñiz, 

Juan, Juanele, Tino (Miner), Isaac (Avelino), Tomás y Bode- 
lón.

Arbitro: Hernández Montano. Colegio Extremeño. Pésima 
actuación, dejó de pitar un penalty clarísimo a Díaz y des
contó seis minutos sin venir a cuento.

Gol: 1-0 Minuto 28 de la segunda parte, Arturo.

El Sporting Atlético puso 
la calidad en el campo, tanto 
colectiva como individual y 
el Alcalá puso el gol, en la 
única jugada clara de gol que 
tuvo en el partido. Destacar 
que han sido bajas en el 
equipo Durán y Ramón 
Blanco, éste pidió la carta de 
libertad por cambio de resi
dencia a Lugo y altas han si
do en esta semana: Pablo 
procedente del equipo sub- 
19 del Atlético de Madrid y 
de Francis, jugador que vie
ne del Betis Deportivo, que 
debutó este domingo y que 
tuvo una actuación gris du
rante el encuentro.

Dominio
absoluto

El Alcalá jugó con sólo 
dos puntas: Arturo y Vali 
(Magdaleno sigue con pro
blemas de ciática) y con un 
mareaje férreo a los hombres 
más peligrosos del cuadro 
asturiano, Moya sobre Isaac, 
Pedro sobre Juanele y Vidal 
sobre Bodelón. Los primeros 
minutos fueron aburridos y 
de escaso ritmo por parte 
del Alcalá, ya que salían con 
demasiada lentitud en los 
contragolpes. En el minuto 
20 Segura vería la tarjeta 
amarilla por dirigirse al árbi
tro de forma incorrecta. Po
co a poco, el Sporting Atléti
co, se haría dueño de la si
tuación, con Tomás dirigien
do el centro del campo, y 
Juanele y Bodelón con su ca

lidad individual ponían en 
evidencia a la defensa com
plutense. El Alcalá por su 
parte, perdía continuos balo
nes, no trenzaba jugadas y no 
llegaba con claridad ante la 
meta contraria.

En el minuto 33, se pro
dujo una jugada decisiva pa
ra el futuro del encuentro: 
Juanele se interna en el área,

salva la salida de Higes, tira 
y cuando se cantaba gol en 
las gargantas asturianas, apa
reció el capitán alcalaíno 
Flores y salvó un gol ya he
cho. A pesar de esto, el ase
dio asturiano siguió, en el 
minuto 40 Juanele dribla una 
y otra vez a Vidal lanza e Hi
ges para con cierta dificul
tad. Así se terminó un pri
mer tiempo, con sólo un 
equipo en el campo, como 
fue el Sporting Atlético y un 
Alcalá nervioso y lento.

En este segundo tiempo, 
Juan Carlos sustituía a un 
Francis que poco hizo du

rante los 45 minutos que ju 
gó. Los inicios fueron tam
bién de dominio asturiano: 
cabecea Muñiz y para Higes. 
En el minuto 16 Vali deja el 
campo y entra Diaz (que no 
jugó desde el principio por 
problemas de gripe), con él 
el panorama cambió el Alca
lá se convirtió de dominado 
a dominador, llegando con 
él las jugadas de más peligro 
alcalaíno. En el minuto 20, la 
jugada más polémica del 
partido: Manolo Diaz recibe 
un balón de Coballes, hace 
un espléndido control en
contrándose sólo ante el por
tero Ramón y cuando iba a 
lanzar, fue trabado por Raúl 
en su pie de apoyo, el árbitro 
no señaló nada y es que Diaz 
quizás tuvo que tirarse. En el 
28 llega el gol de Arturo: ca

bezazo de Juan Carlos y el 
balón llega al ariete alcalaíno 
que de fuerte disparo bate a 
Ramón. Un gol que vale por 
dos puntos importantísimos. 
Arturo se mereció este gol, 
ya que estuvo durante todo 
el partido bregando el solo 
ante los defensas sportin- 
guistas. Los últimos minutos 
fueron de gran emoción, so
bre todo por el "regalo" de 
seis minutos más que dio el 
árbitro Hdez. Montaño.

Así terminó un partido 
que tuvo dos tiempos: el pri
mero de dominio del Spor
ting y el segundo con la sali

da de Diaz, el Alcalá paso a 
dominar la situación. Desta
car que el portero alcalaino 
Higes jugó durante todo el 
partido con problemas físi
cos, y que en algunos mo
mentos tuvo que ser auxilia
do por el masajista alcalaíno 
"Vitín".

José Antonio Segura: "La
intención del arbitro no fue 
favorecernos". Esto nos co
mentaba el entrenador com
plutense: "No he podido uti
lizar ni a Juan Carlos ni a 
Diaz hasta el segundo tiem
po porque estaban con gripe 
y yo he podido ganar la par
tida al Sporting en el centro 
del campo, con mareajes fé
rreos como Vidal, Moya, Pe- 
drito y con el sacrificio de 
éstos y la lucha de los demás 
he podido ganar el partido. 
El árbitro me sacó la tarjeta 
amarilla por llamar la aten
ción a un jugador mío, este 
árbitro tiene una negra histo
ria con el Alcalá, hace unas 
temporadas nos dejó con sie
te en Leganés; la intención 
del árbitro no fue favorecer
nos, además descontó seis 
minutos sin venir a cuento".

Raimundo Solis (entre
nador del Sporting Atlético) 
"Hemos jugado un partido 
decepcionante, no hemos 
rendido ni al 40%, no se 
puede regalar un partido". El 
Alcalá ha jugado disciplina
do y ha aprovechado la 
oportunidad que ha tenido".

RESULTADOS: Camba
dos 0 Compostela 1, Vetusta 
0 Lugo 1, Real Madrid 1 Ge- 
tafe 0, Langreo 1 Endesa 0, 
Ponferradina 3 Leonesa 2, 
Patencia 1 Avila 1, Leganés 3 
At. Madrid 0, Alcalá 1 Spor
ting Atlético 0, Orense 2 
Pontevedra 0 y Móstoles 1 
Pegasol. 3a División Grupo 
VII: Alcobendas 1 Torrejón 
2. 3a División Grupo XVII 
Conquense 1 Guadalajara 0. 
1* Preferente: Roma 2 San 
Fernando 1, Cos la da 1 Bara
jas 1 y Velilla 4 Racing Vera- 
cruz 3. L.C.

Un momento del encuentro disputado el domingo
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BALONMANO

EL CAJAMADRID FUE ELIMINADO EN LA 
COPA DEL REY ANTE EL AT. MADRID DE GIL

ELCAJAMADRIDSUCUMBIOENELSEGUNDOTIEMPODEL ENCUENTRO

Cancha: Pabellón Municipal de Alcira. Buena entrada.
Cuartos de final de la Copa del Rey.
Resultado: AL Madrid 25 (12) Cajamadrid 20 (12)
AL Madrid: Svensson, Campos, Hermida (6), Marín (5), 

Román, Chechu (1), Urdíales (5,2 de p.), Claudio, Cecilio (4), 
Rubén y Sveinsson.

Cajamadrid: Mnaolo, Pradas (1), Reino, Elezovic (3), Mo- 
yano (1), Puzovic (8,3 d p.), Vidal (2), Herrero, Martínez (3), 
Gómez (1), Alberto (1) y Gámez.

Arbitros: Srta. Fernández y Breto. Buena labor. Excluyeron 
a Hermida por parte del Atlético y a Jesús Gómez del Caja
madrid.

Marcador cada 5 minutos: 2*2,2-4,4-6,7-8,10-10,12-12. Se
gundo Tiempo: 14-13,16-13,20-15,21-17 y 25-20.

El Cajamadrid cayó a las 
primeras de cambio, en esta 
fase final de la Copa del Rey 
celebrada en Valencia, ante 
su eterno rival, el At. Ma
drid.

El Cajamadrid venía de 
eliminar al Ceset Naranco 
decepcionando en su juego y 
los de Juan de Dios Román 
venían de ganar sin ningún ti
po de problemas al Plátano 
Canarias.

Este primer período fue 
bastante igualado, aunque el 
Cajamadrid esgrimió un me
jor balonmano sobre todo en 
los primeros veinte minutos 
de partido, con un Puzovic 
inspirado y un portero atléti
co Svensson que poco pudo 
hacer para atajar sus dispa
ros.

En el minuto 16, el Caja
madrid consiguió su mayor 
ventaja: 5-8.

Pero a partir de esos mo
mentos, el Atlético espabiló 
consiguiendo un parcial de 
3-0 empatando el encuentro 
a 8 goles, gracias a la labor 
del "eterno" Cecilio y el islan
dés Sveinnsson.

El Cajamadrid se encon
tró con más dificultades para 
batir la meta "colchonera", 
aunque cobró una mínima 
ventaja de 2 goles: 10-12, au- 
que el Atlético empatara a 
12 goles, resultado con el 
cual terminaría el primer 
tiempo.

En éste, los primeros

veinte minutos, fueron de do
minio cajista realizando un 
buen juego aunque luego los 
atléticos empataran el parti
do.

El Atlético pisó 
el acelerador

En este segundo tiempo, 
el panorama cambió total
mente, el Atlético fue dueño 
y señor de la situación sin 
que el Cajamadrid pudiera 
reaccionar. El Cajamadrid 
sólo mantuvo el "tipo" en los 
primeros cinco minutos, con 
un parcial de 14-13 para los 
de Jesús Gil. A partir de ese 
instante, el Atlético siguió 
siempre por delante en el 
marcador, endosando al 
equipo complutense un par
cial de 6-1 (20-14), que sería 
vital para lo que quedaba de 
partido. Artífices de esto fue 
la mejoría en el juego del 
portero Svensson y la labor 
goleadora de Hermida que 
consiguiría 6 goles, junto a la 
gran defensa realizada que 
apenas daba opción a los ju
gadores cajistas. Al final del 
partido, un justo 25-20 para 
los atléticos, que provocaba 
la eliminación a la primera 
de cambio en esta Copa del 
Rey del cuadro "ahorrador". 
El equipo cajista, podemos, 
decirlo sin temor a equivo

carnos, perdió los papeles en 
la última parte del encuen
tro.

En el segundo tiempo el 
Cajamadrid fue dueño de un 
gran nerviosismo, no pudo 
practicar su característica 
defensa 6-0, con un ritmo 
lento por parte de sus juga
dores, sólo pudieron conse
guir ocho goles en treinta mi
nutos. Sólo se salvó Puzovic 
que con sus ocho goles du
rante todo el partido sirvió 
para que el Atlético no se 
marchase con más holgura 
en el marcador. El pivote 
Moyano hizo su debut en 
partido oficial, y como el res
to de sus compañeros no es
tuvo a la altura de las cir
cunstancias. El equipo de 
Román fue un vencedor jus
to, llegando a jugar las semi
finales con el Barcelona, re

alizando un magnífico parti
do, "barriendo" de la cancha 
al equipo catalán. En la gran 
final, sucumbió frente al El- 
gorriaga Bidasoa, en un par
tido que terminó con empate 
a 16 goles; fue necesario una 
prórroga en la cual el equipo 
irundarra venció al Atlético, 
con un definitivo 18-21, des
tacando la labor del portero 
Zúñiga. En el tercer y cuarto 
puesto el Teka vencería al 
Barcelona por 26-21

Mañana se reanudará la 
liga en su fase final, la decisi
va, el Cajamadrid jugará a 
las 18,30 horas en el Pabellón 
Ruiz de Velasco frente al 
Mepamsa. El equipo alcalaí- 
no deberá dar más de sí, pa
ra ello contará con la incor
poración de Moyano y la re
cuperación del jugador Gá
mez. L.C.
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Cancha: Pabellón Municipal de Huelva. Buena entrada.
Sábado 26 de enero. Vigésimacuarta jornada de la Ia Divi

sión de Baloncesto.
Resultado: Monte Huelva 85 (36) Cajamadrid 100 (44)
Monte Huelva: Márquez (7), López (9), Mincy (12), Blesa 

(14), Fernández (12). Rojas (5), Pérez (1), Artiles (18), Quiñi y 
Saludador.

C^jamadrid: Bernal (15), Coleman (41), Criado (7), Martín 
(16), González (12), Herreras (10), Paraíso (2), Vidal (2) y 
Martinéz.

Arbitros: Lainez y Pérez. Aceptable labor.

BALONCESTO

EL CAJAMADRID GANO AL MONTE HUELVA 
Y YA ES TERCERO EN LA LIGA QUE DISPUTA

Importantísima victoria 
del Cajamadrid ante el equi
po onubense a domicilio, la 
cual sirve no sólo de revan
cha por la derrota sufrida en 
Alcalá sino también para en
caramarse al tercer puesto, 
una escalada encomiable, ya 
que hace tres jornadas, el 
Cajamadrid era séptimo y en 
tres partidos se ha puesto ya 
tercero, empatado a puntos 
con el Lliria.

Los primeros diez minu

tos del partido fueron vi
brantes, vistosos y de buen 
juego por parte de los dos 
equipos, con un bagaje ano- 
tador elevado. A partir de 
ese momento el Cajamadrid 
cogió las "riendas" del parti
do para ponerse por delante 
en el marcador. Los onuben- 
ses acusaron las faltas de su 
base Márquez y la baja for
ma de su americano Mincy, 
también cargado de faltas. El 
Cajamadrid practicó un jue

go rápido y fluido, con rápi
das transiciones defensa-ata
que, culminadas por un "in
tratable" Coleman. El Monte 
Huelva mantuvo el tipo hasta 
el final del primer tiempo 
gracias a la vuelta a la can
cha de Mincy y de Artiles, al 
final el Cajamadrid ganaría 
de 8 puntos: 36-44.

En el segundo tiempo, la 
superioridad cajista fue más 
evidente ante un alicaído 
Monte Huelva que no pudo 
hacer frente a la máquina al- 
calaína. El Cajamadrid fun
cionó como una gran orques
ta, donde todos los compo
nentes rayaron a gran altura. 
En el minuto 10, Mincy tuvo 
que abandonar la cancha por 
cinco personales, hecho que 
redundaría para que el Mon
te Huelva bajase aún más su 
ritmo de juego. Artiles, pivot 
de 2,04 mantuvo el tipo para

su equipo anotando 18 pun
tos. El Cajamadrid ganó un 
encuentro con gran facili
dad, por sus continuos con
tragolpes y porque tenia a un 
hombre, como es Coleman 
que lo metía absolutamente 
todo. Se llegó al final con el 
definitivo 85-100, quince 
puntos que dan muestra del 
dominio madrileño sobre el 
andaluz.

A pesar de que Norris 
Coleman anotase la "friolera" 
de 41 puntos, los demás ju 
gadores no le estuvieron a la 
zaga, en su buen juego: Ber
nal estuvo espléndido en la 
dirección de los contraata
ques y anotó quince puntos. 
El Cajamadrid con esta vic
toria llega por segunda vez a 
conseguir la cifra de 100 
puntos, la primera, fue ante 
el Digsa Loja.

Luis Cambil

ARIQUES

ECHOS

• OBRAS. REFORMAS...
•  IN SON ORIZACIONES
•  TECHOS REGISTRABLES
• PINTURA

Sistemas

■U'

FONTANERIA
ELECTRICIDAD
AIRE ACONDICIONADO

¡¡FINANCIAMOS SU OBRA!!

C/ Gallegos, 12

Telf. 882 33 46. Fax. 882 92 14
ALCALA DE HENARES
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SOCIOS DEL ALCALA SE 
MANIFIESTARON CONTRA 

SU PRESIDENTE.

El domingo pasado 27 de 
enero y antes de la disputa 
del encuentro Alcalá-Spor- 
ting Atlético, se repartieron 
octavillas dentro del Estadio 
Municipal El Val, cuyo con
tenido es el siguiente: "Socios 
y aficionados: Ante la difícil 
situación por la que atraviesa 
nuestra R.S.D. Alcalá un 
grupo de socios preocupados 
por el presente y el futuro de

la sociedad, os convocamos a 
una reunión que tendrá lugar 
en la Cafetería de la Ciudad 
Deportiva Municipal, el pró
ximo martes día 29 de enero, 
a las 20,30 horas para anali
zar la situación y buscar solu
ciones urgentes. Por el bien 
del Alcalá, Te pedimos tu 
asistencia. ¡Aúpa Alcalá!

Este grupo de socios, co
mandados por gente con re

nombre en el club complu
tense, como el ex-presidente 
alcalaíno Sergio Alonso, el 
socialista Fernando Español, 
el actual concejal de Festejos 
José Macías, el ex-secretario 
técnico del Alcalá Luis Igle
sias, entre otros, tienen una 
grave preocupación por el 
tema deportivo y por el mo
mento económico, con una 
grave crisis financiera, que 
según fuentes del club as
ciende a 20 millones, aunque 
las cuentas no están muy cla
ras. Una de las pretensiones 
de este grupo de socios es 
crear una asamblea extraor

dinaria de socios donde el 
presidente y su Junta Direc
tiva explique como van las 
cuentas y se cree una audito
ría donde se vean objetiva
mente las deudas del Alcalá, 
ya que según estos socios la 
actual Junta Directiva, presi
dida por José García Rojas, 
es un verdadero caos econó
mico. Otro punto importante 
que quieren incidir este gru
po de socios es la utilización 
del Alcalá de la Escuela de 
Fútbol, cuya financiación es 
del heraldio público. A la ci
ta acudieron un centenar de 
socios.

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL, PARA SU AGENCIA DE ALCALA 
Ofrece varios puestos de trabajo para ampliación de su departamento comercial

SE OFRECE:

Formación a cargo de la empresa 
Grandes facilidades de promoción 
Unos ingresos mínimos mensuales de 70.000 

ptas. una vez superado el periodo de formación

SE REQUIERE:

Edad entre 20 y 35 años 
Nivel cultural medio
Seriedad y ganas de labrarse un porvenir

Interesados presentarse en:
C/ Tinte, 1. 3QA . ALCALA DE HENARES. (Preguntarpor el Sr. Andrés Alba)
Plaza San Pedro y  San Pablo, 1, Ia D. COSLADA (Preguntar por el Sr. García Rubio, de 10 a 13 horas)
Y  en Clínica DOCTOR TAMAYO. Avda. de la Constitución, 34. Ia. TORREJON. ( Sr. Heredia Peinado )

PRODUCTOS c
C D N T O C

PIN TU RA S/

sociedad anónima

Glas VENIA Y A l »  EQUIPOS GOIELE 
GRAN SERVICIO. M I O  A D O M O

TODA C IA S  DE PINTURAS Y H E R M IN IA S  PARA PROFESIONAL Y AFICIONADO

TRABAJAMOS CON PRIMERAS MARCAS 
SE HACEN TODO TIPO DE TRABAJOS (Pladur, Pinturas, Parquet, etc) 

ESPECIALISTAS EN TODA CIASE DE PINTURAS ESPECIALES
ALMACEN:
C/ Bellavista, 3 
Tel. 881 27 42 
ALCALA DE HENARES

OFICINAS:
llmUA Centro Comercial Bolsón. 2

C/ Almena, (Esquila Paseo del VaD jg j
M  880 19 10 ALCALÁ DE HENARES


